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Инструктор райкома— организатор 
партийно-политической '
На полях, плантациях и животноводче

ских фермах республики идет напряженная 
работа. Каждый день отмечен самоотвер
женным трудом колхозников, работников 
МТС и совхозов, стремящихся быстрее осу
ществить намеченную партией программу 
увеличения производства сельскохозяй
ственных продуктов.

Важнейшим условием успеха в решении 
этой задачи является усиление организа
торской и политической работы в массах, 
конкретность и оперативность в руковод
стве каждым производственным участком. 
Большая роль в этом ответственном деле 
принадлежит инструкторским группам во 
главе с секретарями райкомов партии по 
зонам МТС.

Перестройка работы сельских райкомов 
Партии, создание инструкторских групп по 
зонам МТС дали положительные результа
ты. Правильно поняв свои задачи, повы
шая активность первичных партийных ор
ганизаций и развивая инициативу комму
нистов, многие инструкторские группы по
казали себя подлинными организаторами 
партийно-политической работы на селе.

На состоявшихся недавно в нашей рес
публике зональных совещаниях секретарей 
сельских райкомов партии и инструкто
ров по зонам МТС было приведено немало 
конкретных фактов, свидетельствующих о 
живой организаторской деятельности ин
структорских групп в колхозах и машинно- 
тракторных станциях. Инструкторскими 
группами проделана серьезная работа но 
изучению, подбору и расслановке колхоз
ных кадров, улучшению деятельности пар
тийных организаций, пропаганде и внедре
нию в колхозное производство передовых 
методов труда.

Умело сочетая политическую работу с 
хозяйственной, большую помощь оказывает 
первичным партийным организациям и 
правлениям колхозов инструктор Тетрицка- 
ройского райкома партии Н. Кудухов. Он 
постоянно находится в бригадах, на фер
мах, беседует с колхозниками, выступает с 
лекциями. Много деловых предложений, 
направленных на улучшение партийно-по
литической работы, на подъем обществен
ного хозяйства, подсказано инструктором 
и с помощью партийных организаций про
ведено в жизнь. Так, в колхозе поселка 
Тетри Цкаро по совету инструктора комму
нистов расставили на решающих участках 
колхозного производства, на животновод
ческой ферме создана партийная группа. 
На ферме колхоза села Цинцкаро проведена 
большая работа по улучшению кормления 
животных и ухода за ними. Колхоз села 
Хописи не имел свинофермы. Инструктор 
посоветовал обсудить этот вопрос на со
брании партийной организации, помог кол
хозникам осуществить принятое решение о 
создании свинофермы.

Многие инструкторские группы добива
ются повышения активности коммунистов, 
налаживая массово-политическую работу 
среди колхозников и механизаторов и орга
низуя среди них социалистическое сорев
нование, активно содействуют укреплению 
и развитию колхозного производства.

Следует, однако, отметить, что, наряду с 
примерами положительной работы инструк
торов, есть немало фактов, свидетельству
ющих о существенных недостатках в ра 
боте инструкторских групп по зонам МТС. 
Многие из них еще слабо влияют на поло
жение дел в колхозах, проходят мимо недо
статков в партийной работе, в организа
ции труда колхозников, в распространении 
передового опыта.

Чтобы добиться успеха в своей деятель
ности, инструкторские группы должны уде
лять главное внимание работе с людьми. 
Инструкторы призваны, опираясь на пар
тийные и комсомольские организации, по
вседневно политически воспитывать кол
хозников и механизаторов, сплачивать их 
на борьбу за выполнение исторических ре
шений партии и правительства о кругом 
подъеме всех отраслей сельского хозяй
ства. Об этом основном требовании забыл 
инструктор Сталинирского райкома партии 
по зоне Ксуисской МТС Р. Арсоев. Он пло
хо знает людей, мало работает с ними. Ин
структор затрудняется ответить даже на 
такой вопрос: кто из пяти председателей 
обслуживаемых им колхозов являются 
коммунистами.

Одно из важных условий успешного ре
шения хозяйственных задач— это высо
кий уровень организаторской и партийно
политической работы первичных партий
ных организаций. Опыт показывает, что 
лучших результатов добиваются те ин
структорские группы, которые проявляют 
постоянную заботу о повышении боеспособ
ности партийных организаций, активности 
коммунистов, о развитии критики и само
критики, учат секретарей парторганизаций
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умению сочетать политическую 
решением хозяйственных задач.

Некоторые инструкторы, увлекаясь хо
зяйственными делами, слабо вникают в 
деятельность партийных организаций кол
хозов и МТС, не оказывают помощи в на
лаживании партийно-политической работы 
с людьми. Так работает, например, ин
структор Марнеульского райкома партии по 
Шулаверской МТС А. Коджаев. Он редко 
бывает на партийных собраниях, не инте
ресуется, какие вопросы и как решают на 
своих собраниях коммунисты. Между тем 
партийные собрания в колхозе имеки Ки
рова села Арапло проводятся без достаточ
ной подготовки, решения принимаются об
щие, никого и ни к чему не обязывающие.

Инструктор райкома партии должен 
постоянно иметь в виду, что, работая в 
одиночку, не развивая самодеятельность 
партийных организаций, он никогда не 
добьется прочных успехов в хозяйствен
ном росте колхозов.

У инструктора ко всему должно быть де
ло, его должно все интересовать: готовит
ся ли партийное собрание или общее со
брание колхозников, сессия исполкома 
сельсовета или заседание правления колхо
за— инструктор не может оставаться в сто
роне от всех этих вопросов. Он обязан по
интересоваться повесткой дня, намечаемы
ми мероприятиями, помочь советом, лич
ным участием. Только при такой работе 
можно хорошо изучить людей, глубоко 
знать экономику и возможности колхоза и 
МТС, своевременно подать дельный совет, 
оказать конкретную помощь в решении той 
или иной хозяйственной задачи.

Сейчас на селе горячая пора сельскохо
зяйственных работ. Началась уборка уро
жая колосовых культур. Сжатые сроки, в 
которые надо провести уборку хлебов, а 
также обработку посевов кукурузы, требу
ют от партийных организаций исключи
тельной организованности и гибкости в 
работе.

К сожалению, этой организованности, 
умения мобилизовать людские силы и тех
нику на выполнение неотложных сельско
хозяйственных работ еще не хватает мно
гим инструкторским группам. В  Абашском 
районе из-за неудовлетворительной работы 
партийных организаций, плохой организа
ции труда и недостаточного использования 
техники в ряде колхозов посевы кукуру
зы зарастают травой. В Карельском рай
оне колхозы сильно отстали с сенокоше
нием. Плохо ведется борьба с потерями на 
уборке урожая колосовых в Каспском рай
оне. Эти недостатки объясняются слабой 
работой партийных организаций с колхоз
никами, механизаторами и специалистами 
сельского хозяйства, от которых зависит 
успех дела. А инструкторы райкомов пар
тии, бывая в колхозах, не замечают этих 
недостатков, проходят мимо них, сами 
плохо работают с людьми.

Уровень деятельности инструкторских 
групп во многом определяется тем, как ру
ководят ими райкомы партии. Следует ска
зать, что секретари райкомов партии, осо
бенно первые секретари, мало работают с 
инструкторами, редко беседуют с ними об 
их работе в колхозах и МТС. Секретари 
райкомов партии не проявляют подлинной 
заботы о том, чтобы инструктор хорошо 
знал практику партийной работы, свои 
обязанности, настойчиво повышал свою де
ловую квалификацию.

На зональных совещаниях инструкторы 
выдвигали справедливое требование —  
чаще созывать их на инструктивные сове
щания, помогать им строить работу так, 
чтобы она была целеустремленной, кон
кретной и действенной. К  этому требова
нию необходимо прислушаться. Первый се
кретарь Тетрицкаройского райкома пар
тии М. Маисурадзе за время существо
вания инструкторских групп всего раза 
три собрал совещание инструкторов.

Кое-где еще нет крепкой связи между 
отделами райкомов партии и инструктор
скими группами по МТС. Нередки случаи, 
когда райкомы партии проводят мероприя
тия в колхозах, минуя инструкторов. Бюро 
Знаурского райкома партии умудрилось 
освободить инструктора от работы без ве
дома секретаря райкома по зоне МТС.

Интересы дальнейшего развития сель
ского хозяйства, успешного проведения 
уборки урожая и заготовок сельскохозяй
ственных продуктов требуют всемерного 
повышения уровня партийной работы. Ин
структорские группы райкомов партии, 
опираясь на первичные партийные органи
зации, постоянно учась на опыте лучших 
инструкторских групп, должны решительно 
улучшить партийно-политическую работу 
на селе, поднять ее до уровня новых боль
ших задач, стоящих перед сельским хозяй
ством республики.

ВЫСТАВКА НОВОЙ 
СТРОИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИНИ

Украинская ССР. Коллектив Харьков
ского завода транспортного машино
строения соревнуется за досрочное вы
полнение пятилетнего плана. За годы 
пятой пятилетки производительность 
труда возросла на 62 процента, выпуск 
тепловозов «ТЭ-2» увеличился в 2,6 ра
за, а себестоимость их по сравнению с 
1950 годом снизилась на 38 процентов.

Н а с н и м к е :  испытание дизеля для 
тепловоза «ТЭ-2».

Фото М. Начинкина.
Фотохроника ТАСС.

Изучение арктических 
подводных хребтов

ЛЕНИНГРАД, 11. (ТАСС). Семь лет 
назад советской научной экспедицией в 
центральной части Северного Ледовитого 
океана был открыт подводный хребет, на
званный затем именем М. В. Ломоносова. 
Изучение хребта, протяженность которого 
составляет около 1.800 километров, дало 
особенно интересные результаты за по
следний год. Профессор Арктического науч
но-исследовательского института Я. Я. Гак- 
кель рассказал корреспонденту ТАСС:

—  Для изучения хребта были предпри
няты обширные экспедиционные исследо
вания силами специального авиаотряда. 
Ценные данные удалось почерпнуть и бла
годаря тому, что в районе Северного полю
са дрейфующая станция «СП-3» пересекла 
хребет, а затем проследовала вдоль него на 
значительном расстоянии. Недавно — 7 ию
ня— на подступах к хребту оказалась но
вая дрейфующая станция— «СП-5». 12 ию
ня вблизи него она пересекла неизвестные 
ранее крупные подводные горы, располо
женные на 84 градусе северной широты и 
152 градусе восточной долготы. Это сви
детельствует о том, что начинает оправды
ваться предположение, высказанное на 
I I  съезде Географического общества СССР, 
о существовании в Центральном полярном 
бассейне ряда подводных горных систем.

Анализ собранных материалов позволил 
сделать интересные научные выводы. В  ча
стности, определен геологический возраст 
хребта имени М. В. Ломоносова, исчисляю
щийся многими миллионами лет. В нынеш
нем году к северу от моря Лаптевых уча
стники высокоширотной экспедиции под 
руководством кандидата географических 
наук М. Е. Острекина обнаружили еще 
один подводный хребет протяжением око
ло 500 километров. Он поднимается со дна 
океана на тысячу метров в высоту.

В  Арктическом институте непрерывно 
обрабатываются и изучаются данные, по
ступающие со станций «СП-4» п «СП-5». 
Особенно интересны сведения, получаемые 
от коллектива «СП-5», дрейф которой в 
настоящее время проходит в районе хребта 
пмени М. В. Ломоносова и других горных 
систем.

10 июля в Москве открылась традици
онная выставка новой строительной тех
ники.

Она расположена у южного входа на 
Всесоюзную сельскохозяйственную вы
ставку. В  ней принимают участие тресты 
и управления Главмосстроя, Академия ар
хитектуры СССР, организации Архитек
турно-планировочного управления Мосгор- 
исполкома, многочисленные предприятия 
Министерства промышленности строитель
ных материалов СССР, Министерства 
строительного и дорожного машинострое
ния, Министерства городского и сель
ского строительства СССР и других ми
нистерств и ведомств.

В павильонах и на открытых площад
ках показано все лучшее, прогрессивное, 
что было создано строителями столицы 
за истекший год. Экспонаты рассказывают 
о том, как претворяются в жизнь рекомен
дации Всесоюзного совещания строителей, 
каких успехов московские строители до
бились в области индустриализации жи
лищного, культурно-бытового и промыш
ленного строительства.

В павильоне Главмосстроя посетители 
с интересом осматривали фрагменты круп
нопанельных и крупноблочных эданий, 
крупные блоки, облицованные керамикой, 
крупномерные железобетонные изделия, 
изготовленные на полигонах. Здесь же 
они знакомились с организацией и меха
низацией работ на стройках, с новыми ти
пами машин и механизмов.

Внимание многих привлек раздел тре
ста Мосжелезобетон. Здесь демонстрируют
ся фрагмент дома —  его фасад, Отделан
ный деталями светлого каменного литья, 
а также различные образцы архитектур
ных деталей и сборных железобетонных 
изделий. Представлены санитарно^техни- 
ческие блоки для жилых домов, пусто
телые блоки стен подвалов, железобетон
ные ограды для школьных территорий. 
Все это находит широкое применение на 
стройках столицы.

Не меньший интерес вызывает и раз
дел территориального управления >6 1 
Главмосстроя. Посетители задерживаются 
у фрагмента каркасно-панельного жилого 
дома. Здание это сооружается из сбор
ного железобетонного каркаса, стеновых 
панелей высотой в два этажа, крупнопа
нельных перекрытий и других сборных 
элементов.

В  этом же павильоне представлены но
винки —  сборная железобетопная и сбор
ная деревянная крыши, крупноразмерные 
перегородки из гипсоволокнистых йлит, а 
также новые транспортные средства для 
перевозки крупных деталей. Строители,

пришедшие на выставку, ознакомились с 
высокопроизводительными способами шту
катурных. малярных, облицовочных и 
других видов отделочных работ.

Значительных успехов за истекший год 
достигли работники управления дорожно
мостового строительства Главмосстроя. Они 
знакомят посетителей с различными эле
ментами сборного железобетона, приме
няемого на строительстве набережных, и 
новыми материалами для сооружения до
рог.

Одно из основных мест на выставке 
отведено предприятиям промышленности 
строительных материалов. Они предста
вили новые типы железобетонных дета
лей, крупные стеновые шлакобетонные, 
силикатные, пеносиликатные и газобе- 
тоиные блоки, новые виды цементов.

Показаны кровельные материалы, из
делия из керамики и стекла, термоизоля
ционные плиты, обладающие малым ве
сом и низкой теплопроводностью, а также 
санитарно-техническое оборудование. В 
экспозицию Министерства строительства 
СССР включены сборные железобетонные 
конструкции, нашедшие широкое приме
нение в строительстве гражданских и 
промышленных эданий.

В  павильоне архитектурно-планировоч
ного управления Мосгорисполкома и на 
стендах специального Архитектурно-кон
структорского бюро имеются многочислен
ные типовые проекты жилых и культур
но-бытовых зданий, утвержденные для 
массовой застройки Москвы, а также ти
повые проекты 5— 8-этажных жилых до
мов и школьных зданий со стенами из 
крупных бетонных блоков.

Магистральные мастерские института 
Моспроект знакомят посетителей выстав
ки с планом застройки главных магистра
лей города и югозападного района столи
цы в ближайшие три года. В  этом райо
не возводятся поточно-скоростным мето
дом жилые дома в 6, 8 и 10 этажей.

На выставке —  строительная техника: 
башенные краны различных конструкций 
и грузоподъемности, экскаваторы, бульдо
зеры, бетономешалки, камнедробилки и 
другие машины и механизмы, которые 
применяются на стройках.

После осмотра выставки состоялось 
большое гулянье строителей и работни
ков промышленности строительных мате
риалов. В нем приняло участие около 60 
тысяч человек.

а»
Накануне открытия выставку посети

ли Н. С. Хрущев, А. И. Кириченко, а 
также секретарь Московского обкома КПСС 
И. В. Капитонов, секретарь МГК КПСС 
Е. А. Фурцева. (ТАСС).

К пребыванию в Москве участников 
Всемирной Ассамблеи Мира

Зарубежные гости Москвы —  участни
ки Всемирной Ассамблеи Мира продолжа
ют знакомиться с жизнью советской сто
лицы.

10 июля члены делегации Индии, 
разбившись на группы, побывали в 
Музее-усадьбе Л. Н. Толстого, в Третья
ковской галерее, в Центральном парке 
культуры и отдыха им. М. Горького. Де
легация Корейской Народно-Демократиче
ской Республики провела первую полови
ну дня на Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке.

Представители движения сторонников 
мира Индонезии посетили Мавзолей В. И.

Московский станкостроительный завод 
имени Серго Орджоникидзе — передо
вое предприятие станкостроительной 
промышленности. С начала года коллек
тив станкостроителей выпустил более 
ста агрегатных станков новой конструк
ции. На днях коллектив сборщиков 
раньше срока закончил сборку и ис
пытание новой автоматической линии, 
предназначенной для фрезерной обра
ботки головок блока цилиндров тракто
ра ДТ-54.

Н а  с н и м к е  (слева направо): сле
сарь - регулировщик П. П. Пушкарев, 
электромонтажник Н. И. Галкин и сле
сарь - регулировщик А. В. Иванников 
производят испытание автоматической 
линии.

Фото Н. Ситникова.
Фотохроника ТАСС.

Водоемы роются 
силой взрыва

СТАЛИНГРАД, 11. (ТАСС). «Саперами 
мирного времени» называют рабочих тре
ста Сталинградвзрывпрома. Сейчас их 
можно встретить на полях колхозов и сов
хозов области. Силой взрыва они создают в 
безводной степи колодцы, дробят камень, 
помогают колхозникам сооружать силосные 
траншеи и ямы. Колодец, вырытый с по
мощью взрыва, обходится колхозу в четы
ре раза дешевле.

Недавно в управление треста обратились' 
из совхоза «Пролеткудьтура» с просьбой 
помочь им организовать добычу камня, ко
торый они обнаружили на своих полях. 
Туда были направлены подрывники. За 
короткий срок они добйли для совхоза ж 
окрестных колхозов свыше 40 тысяч кубо
метров камня.

Ленина и И. В. Сталина и возложили ве
нок. В Мавзолее побывали также члены 
делегации Сирии.

*  «  *

Некоторые зарубежные делегации от
правились в поездку по Советскому Сою
зу. В  Сталинград выехала делегация Де
мократической Республики Вьетнам, в 
Ереван —  делегаты ряда стран Латинской 
Америки, в Сталинабад —  группа индий
ских гостей.

Вечером 10 июля отбыла на родину 
делегация сторонников мира Корейской 
Народно-Демократической Республики.

(ТАСС).

Подготовка к перекрытию 
русла Волги

ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбышев
ская область), 11. (ТАСС). На строитель
ных площадках Куйбышевской ГЭС раз
вернулась подготовка к работам по пере
крытию русла Волги.

У острова Телячьего, примыкающего в  
левому берегу, начат намыв русловой пло
тины. Бетоноукладчики правого берега, го
товясь к затоплению котлована, возводят 
до проектной высоты подводную часть 
здания ГЭС.

После возведения плотины ГЭС начнется 
наполнение крупнейшего в стране искус
ственного водоема —  Куйбышевского моря. 
Оно разольется на 600 километров в длину 
и до 40 километров в ширину. Пз зоны за
топления на берега водохранилища пере
несены десятки населенных пунктов, про
мышленные предприятия. Переносится на 
новое место старинный волжский городок— * 
Ставрополь,

Колхозы Гардабансного района выполнили план уборки урожая 
и хлебопоставок государству

Колхозы Гардабанского района к 10 июля завершили уборку зерновых колосовых 
культур, а к 8 июля на 101,1 процента выполнили план сдачи хлеба государству. 

Заготовка хлеба продолжается.

Пятнадцать тысяч молодых патриотов Украины 
выехали в Донбасс

КИЕВ, 11. (ТАСС). Патриотический по
чин киевских комсомольцев, изъявивших 
желание трудиться на угольных шахтах 
Донбасса, находит много последователей в 
городах и селах Украины.

С комсомольскими путевками на работу в 
Донбасс выехало более 15 тысяч юношей. 
К трестах «Сталинуголь», «Краснолуч- 
Уголь», «Чистякевантрацит», «Фрунзе-

уголь», «Кадиевуголь» и других около 
4 тысяч человек обучается на курсах при 
учебных комбинатах. Они овладевают спе
циальностями машинистов электровозов, 
помощников врубмашинистов, проходчиков, 
навалоотбойщиков, крепильщиков. Почти 
11 тысяч молодых горняков, окончивших 
учебу, трудятся на шахтах.

Встреча общественности Тбилиси 
с участниками Всемирной Ассамблеи Мира
В  летнем театре Грузинской государ

ственной филармонии состоялась встреча 
представителей общественности Тбилиси с 
гостящими в Грузии участниками Все
мирной Ассамблеи Мира в Хельсинки.
Встреча была организована Грузинским 
республиканским комитетом защиты мира 
и Грузинским обществом культурной свя
зи с заграницей.

Зал театра украшен лозунгами на гру
зинском, русском, испанском языках, при
зывающими в борьбе за мир, за дружбу п 
сотрудничество между народами. Театр за
полнили производственники предприятий 
города, деятели науки, литературы п 
искусства, партийные, советские работни
ки, учащаяся молодежь.

Долго не смолкающими аплодисментами 
встречают собравшиеся появление в пре
зидиуме участников Ассамблеи из Аргенти
ны, Бразилии, Колумбии, Кубы, Мексики,
Уругвая.

Вечер открывает вступительным словом 
заместитель председателя Грузинского рес
публиканского комитета защиты мира, на
родный художник Грузии У. М. Джапари
дзе. Он приветствует гостей и говорит о 
том, что советские люди, как и все люди 
доброй воли, горячо одобряют решения 
Всемирной Ассамблеи Мира, направленные 
на обеспечение прочного мира и безопас
ности народов.

Доклад «Несокрушимое единство народов 
в борьбе за мир» сделал член президиума 
Грузинского республиканского комитета 
защиты мира, профессор В. 3. Гулиса- 
швили.

На трибуне —  представитель бразиль
ской делегации, член парламента Брази
лии, сенатор Малакиас. Он выражает бла
годарность за предоставленную возмож
ность посетить Советский Союз, за ока
занный радушный прием.

—  Во в »емя пребывания в Советском 
Союзе,— сказал Малакиас,— мы убедились, 
что советские люди, Советское правитель-

Социалистическое соревнование за высоку] 
продуктивность молочного скота

Со словами сердечного приветствия к 
борцам за мир обратился слесарь Тбилис
ского паровозо-вагоноремонтного завода 
имени И. В. Сталина Д. Д. Амиранашвили.

Речь произносит член аргентинской де
легации Флореаль Карбадьо. Он говорит о 
том, что всюду в Советском Союзе уча
стники Всемирной Ассамблеи Мира из Ар
гентины слышали близкое и дорогое каж
дому человеку доброй воли слово «мир».

Взволнованно прозвучало выступление 
на испанском языке студентки Тбилисско
го института иностранных языков Эльзы 
Ахвледиани, говорившей о готовности моло
дежи вносить свой вклад в борьбу за мир.

Генеральный секретарь Колумбийского 
комитета защиты мира, член Всемирного 
Совета Мира Диего Монтанья передал го
рячий привет трудящимся Тбилиси, поде
лился впечатлениями от поездки по Совет
скому Союзу. Он рассказал о борьбе наро
да Колумбии за мир, за предотвращение 
новой войны.

От имени мексиканской делегации вы
ступила член Национального комитета за
щиты мира Мексики, архитектор Клара 
Порсет Герреро. Она выразила твердую 
уверенность в победе сил мира над силами 
войны.

Член аргентинской делегации Рамон 
Фрейре Писсаро сказал, что народы едины 
в своем стремлении к миру, к взаимному 
сотрудничеству.

От деятелей культуры Грузии посланцев 
миролюбивых сил человечества привет
ствовал член Советского комитета защиты 
мира, народный артист СССР А. А. Хорава.

Слово предоставляется участнице Все
мирной Ассамблеи Мира, делегатке народа 
Кубы Марте Фрайде. Она говорила о ра
стущем влиянии и сплочении сил миллио
нов борцов за мир.

Встреча с участниками Всемирной Ас
самблеи Мира явилась ярким выражением 
единства воли борцов за дело мира.

В  заключение вечера состоялся концерт

И Д У Т

БОГДАНОВСКИЙ

В П Е Р Е Д И

РАЙОН

ство объединены благородной идеей защи- 1  Государственного ансамбля народного тан-
ты всеобщею мира. 1 ца Грузии. (ГрузТАГ).

Колхозы района за девять месяцев, с 1 октября 1954 года, с начала ны
нешнего хозяйственного года в животноводстве, по 1 июля 1955 года надоили 
в среднем по 976 килограммов молока на корову —  на 198 килограммов боль
ше, чем за тот же период прошлого года. Годовой план надоя на каждую фу
ражную корову выполнен на 75,1 процента.

ДМАНИССКИЙ РАЙОН

Колхозы района за девять месяцев надоили в среднем по 751 килограмму 
молока на корову —  на 89 килограммов больше, чем за тот же период про
шлого года. Годовой план надоя выполнен на 75,1 процента.

МАРНЕУЛЬСКИЙ РАЙОН

Колхозы района за девять месяцев надоили в среднем по 630 килограм
мов молока на корову —  на 172 килограмма больше, чем за тот же период 
прошлого года. Годовой план надоя выполнен на 78,8 процента.

О Т С Т А Ю Т

ЧХОРОЦКУСКИЙ РАЙОН

Колхозы района за девять месяцев надоили по 282 килограмма молока 
на корову— на 159 килограммов больше, чем за тот же период прошлого года. 
Годовой план надоя выполнен лишь на 43,4 процента.

ЦХАКАЕВСКИЙ РАЙОН ■

Колхозы района за девять месяцев надоили по 282 килограмма молока 
иа корову— на 168 килограммов больше, чем за тот же период прошлого 
года. Годовой план надоя выполнен лишь на 43,4 процента.

МАЯКОВСКИЙ РАЙОН

Колхозы района за девять месяцев надоили по 286 килограммов молока 
на корову— иа 155 килограммов больше, чем за тот же период прошлого года. 
Годовой план надоя выполнен лишь на 47,7 процента.

----



Выполнять план с первых дней второго полугодия

о

Неиспользованные резервы 
угольных районов

В начавшемся втором полугодии 1955 года перед металлургами Рустави стоят 
новые большие задачи. Одна из главных задач — добиться в соревновании с ме
таллургами Сталино дальнейшего роста производства чугуна, лучше использовать 
резервы действующих домен.

Н а  с н и м к е :  Рустави. Общий вид доменного цеха Закавказского металлур
гического завода имени И. В. Сталина. Слева направо — горновой М. Обино- 
шин, старший горновой И. Папунашвили и горновой А. Абдуллаев.

Фото М. Квирикашвиля.

о-

о .о

Обеспечить надежный 
тыл металлургии

В ы п о л н я я  задания партии и правитель
ства, шахтеры Грузии неустанно борются 
за повышение добычи, рост производи
тельности труда и снижение себестоимости 
угля.

Шестимесячный план добычи угля ком
бинат «Грузуголь» выполнил на 100,4 
процента. Однако за общей цифрой выпол
нения плана скрывается целый ряд су
щественных недостатков. Так, полугодо
вой план добычи угля Ахалцпхским рудо
управлением выполнен па 93,5 процента. 
Не выполнили шестимесячных планов 
4 шахты: Л! 2 треста «Ткйарчелуголь», 
имени Молотова треста «Ткибулуголь» и 
обе шахты Ахалцихского рудоуправления. 
Из 40 эксплуатационных участков 29 не 
выполнили установленного им плана.

Известно, что прогрессивный метод до
бычи угля с гидравлической закладкой вы
работанного пространства применяется на 
шахтах имени Ленина и имени Сталина 
треста «Ткибулуголь». План добычи угля с 
гидравлической закладкой выполнен за 
6 месяцев в целом по тресту на 84,9 про
цента.

Одной из основных причин неудовлетво
рительной работы шахт является слабое 
внедрение графика цикличности. Так, по 
комбинату «Грузуголь» из подлежащих 
переводу на график 22,8 лавы фактически 
работало по графику цикличности 16,8 
лавы, Причем из них выполнили нормати
вы цикличности только лишь 4,7 лавы.

Комбинат «Грузуголь» за последнее вре
мя хоть и улучшил работу по выпуску 
коксующегося концентрата, однако в этой 
части с начала года имеется значительное 
отставание.

План переработки углей на обогатитель
ных фабриках комбината выполнен за 
6 месяцев на 98,4 процента, по выпуску 
концентрата— на 79,2 процента, в том 
числе по выпуску коксующихся углей —  
на 83,2 и по энергетическим углям —  на 
70,2 процента. Эти цифры убедительно го
ворят о неудовлетворительной работе обо
гатительных фабрик Ткибули и Тквар- 
чели.

Кроме того, уголь, переработанный на 
этих обогатительных фабриках, часто бы
вает недоброкачественным и вызывает 
справедливые нарекания со стороны потре
бителей.

Вследствие перебоев в работе подвесных 
канатных дорог в тресте «Ткварчелуголь» 
и неудовлетворительной вывозки угля ав
томашинами, на складах шахт этого треста 
образовалось значительное скопление угля.

Угледобыча в Грузии за послевоенные 
годы значительно возросла. Но освоение 
проектных мощностей шахт все же идет 
медленно. В  1954 году освоение проект

ных мощностей шахт составило по комби
нату 76,1 процента.

Особенно низок процент освоения про
ектных мощностей на шахтах Ткибули. 
Так, шахтой имени Ленина освоено лишь 
81,6 процента проектной мощности, шах
той имени Сталина —  51,6 и шахтой име
ни Молотова— 48,5 процента.

Низкий процент освоения проектных 
мощностей шахт в условиях Ткибульского 
месторождения объясняется тем, что до сих 
пор еще не установлены эффективные си
стемы их разработки.

На шахтах Ахалцихе все еще продол
жается технически неподходящая в усло
виям месторождения организация очистных 
работ по добыче угля. Еще не приняты 
должные меры для внедрения на всех уча
стках действующих шахт такого направле
ния и способа ведения очистных работ, ко
торые отвечали бы требованиям правил 
безопасности и местным горнотехническим 
условиям. Применяющаяся здесь система 
разработки выемочных полей длинными ла
пами в условиях работы шахт К  1 и 
М  2-бис тормозит добычу угля, сдержи
вает освоение проектных мощностей шахт 
и дальнейшее их развитие.

В ответ на Обращение участников Все
союзного совещания работников промыш
ленности комбинат «Грузуголь», его тре
сты и шахты наметили конкретные меро
приятия, обеспечивающие лучшее исполь
зование имеющихся резервов для дальней
шего роста добычи угля и производитель
ности труда. Предусмотрены мероприятия 
по освоению проектных мощностей и обес
печению выполнения производственных 
планов всеми шахтами и предприятиями, 
по повышению уровня механизации произ
водства, широкому внедрению более произ
водительных машин и механизмов. Дело 
теперь за тем, чтобы каждое из этих ме
роприятий последовательно проводилось в 
жизнь.

Необходимо с первых дней начавшегося 
второго полугодия принять быстрые и ре
шительные меры к тому, чтобы полностью 
удовлетворить потребность народного хо
зяйства республики в угле. Надо добиться 
выполнения производственных планов все
ми шахтами и участками. Необходимо рез
ко ускорить темпы прохождения подгото
вительных выработок, улучшить использо
вание горной техники, поднять производи
тельность Труда, снизить себестоимость и 
повысить качество добываемого угля, сме
лее распространять передовые методы орга
низации труда, быстрее переводить шахты 
на цикличную работу.

К. АХВЛЕД ИАНИ, . 
инструктор промышленно-транспортного 
отдела ЦК КП Грузив.

На повышенных 
режимах резания металлов
[ПИСЬМ А П ЕРЕД О ВИ КО В  

ПРОИ ЗВОДСТВА

Одним из важных источников повыше
ния производительности труда в машино
строении является внедрение и широкое 
распространение скоростных методов обра
ботки металлов резанием.

Работая до 1948 года на обычных ре
жимах, я выполнял норму на 150— 180 
процентов. Когда же я начал применять 
повышенные режимы резания, то довел 
выработку до 200— 250 и больше про
центов. Этого я достиг путем сочетания 
наиболее допустимых скоростей резания 
с правильной организацией и подготов
кой рабочего места, а также путем макси
мального сокращения вспомогательного 
времени за счет применения простейших

Техническая литература, в частности 
брошюры новаторов, является одним из 
проверенных путей изучения передового 
опыта. Прочитанные мною в свое время 
книги прославленных новаторов нашей 
страны П. Быкова, В. Семинсжого, Г. Борт
кевича произвели на меня такое сильное 
впечатление, что я дал себе слово обяза
тельно овладеть передовыми приемами об
работки металлов.

Но следует оговориться, что даже самая 
хорошая книга, написанная простым, яс
ным языком, не может заменить «ешь 
средственного знакомства на производстве 
с опытом передовиков. Необходимо нала
дить широкий обмен опытом между рабо-

приспособлений и напвыгбднейшей после-1 чими, о чем справедливо и много гово-
довательности обработки 
деталей но операциям.

Большое внимание уде
ляю повышению стой
кости резцов путем усо
вершенствования геомет
рии углов резца, пра
вильному выбору режи
мов резания и улучше- Ц  
нию качества заточки и 
доводки режущих кро
мок резца.

Благодаря примене
нию этих передовых ме
тодов труда с начала пя
той пятилетки я выпол
нил более 17 годовых 
норм. ■

. Ознакомившись с Об
ращением участников 
Всесоюзного совещания 
работников промышлен
ности, я  поставил Перед 
собой задачу —  завершить пятую пяти
летку выполнением 20 годовых норм.

С этой целью я решил освоить и вне
дрить на своем станке новый режущий 
инструментальный материал— керамику.

Применив резец с  механическим кре
плением дагнерало-керамической пластин
ки при Проточке заготовок для валиков 
масляного насоса, я добился повышения 
производительности труда в полтора раза.

«Узким» местом при обработке деталей 
штампов является строжка. Я  предложил 
применить в данном случае скоростное 
Фрезерование с двумя поочередно дей
ствующими пневматическими приспособ-I 
лениями для крепления деталей.

А. Агапов.

рилось на Всесоюзном 
совещании работников 
промышленности.

Недавно мне довелось 
побывать на Тбилисском 
станкостроительном за
воде имени Кирова. Там 
я видел немало поучи
тельного. Так, на токар
ных станках тбилисские 
станкостроители приме
няют патроны с меха
ническим креплением де
тали, что значительно 
сокращает вспомогатель
ное время при крепле
нии и съеме деталей и 
облегчает труд рабочего. 
Но и тбилисцы могли бы 
поучиться кое-чему у 
нас. Например, детали 
типа валиков при обра

ботке крепятся с помощью хомутика, а 
это требует большой затраты рабочего 
времени. Мы же обрабатываем эти дета
ли, применяя для крепления специальную 
втулку с внутренним конусом, что позво
ляет сокращать вспомогательное время на 
70— 80 процентов.

Передовой опыт— могучее средство мо
билизации резервов производства. Кто 
пренебрегает им, тот обрекает производ
ство на застой, на отставание.

А. АГАПОВ, 
токарь штампово-механического цеха 
Кутаисского автозавода, депутат Вер
ховного Совета Грузинской ССР.

В  минувшем полугодии металлурги Рус
тави выполнили план по выпуску товар
ной и валовой продукции, по производи
тельности труда, производству кокса, ста
ли, проката и труб.

Обращение участников Всесоюзного Сове
щания работников промышленности, социа
листическое соревнование, развернувшееся 
между металлургами Рустави и Сталино, 
вызвали в коллективе Закавказского метал
лургического завода имени И. В. Сталина 
подъем в борьбе за дальнейший рост произ
водства и улучшение всех технико-эконо
мических показателей. Однако в конце ию
ня на заводе произошло снижение произ
водства по всему металлургическому цик
лу. Оно было вызвано ухудшением снабже
ния завода известняком, добываемым на 
руднике Садахло в Марнеульском районе.

Создавшееся положение с обеспечением 
Руставского завода, а также Бакинского 
завода известняком переросло в весьма 
серьезный вопрос, и сейчас требуется 
немедленное вмешательство в дела руд
ника.

Почему рудник Садахло, оснащенный пе
редовой техникой, обладающий достаточ
ными кадрами и богатыми месторождения
ми известняка, работает крайне неудовле
творительно и не обеспечивает металлур
гов Грузии и Азербайджана известняком?

Прежде всего, это происходит потому, 
что руководство рудника (управляющий 
т. Иоселиани, главный инженер т. Теде- 
швили) неудовлетворительно ведет дело, 
запустило Горно-подготовительные работы, 
мирится с плохой эксплуатацией внутри- 
рудничногц транспорта й оборудования, 
особенно канатной дороги.

Большую ответственность несут и отде
лы заводоуправления, недостаточно вне
дрявшие мероприятия, направленные на 
улучшение работы руднйка, и не оказав
шие ему достаточной Помощи в работе.

Однако имеется еще целый ряд вопро
сов', без немедленного решения которых 
улучшить работу рудника не представ
ляется возможным.

На руднике крайне низок уровень пар
тийно-политической и массово-воспита
тельной работы. Там не проводятся рабо
чие собрания, не ведется массово-воспита
тельная работа, не проявляется необходи
мая забота о быте горняков.

Это происходит, прежде всего, потому, 
что Марнеульский райком партии и его се
кретарь т. Алиев не заметили серьезных 
изменений, происшедших в экономике рай
она. С вводом в эксплуатацию рудника Са
дахло надо было внести серьезные коррек
тивы в определение экономических пока

зателей Марнеульского района и твердо 
усвоить, что новый рудник является ты
лом металлургии Грузии и Азербайджана, 
что от его работы зависит работа ряда 
металлургических предприятий нашей 
страны.

За два года райком ни разу не изучал 
и не обсуждал вопросов, касающихся ра
боты рудника. Работники райкома здесь 
редкие гости. О руднике в райсовете и рай
коме вспоминают только тогда, когда нуж
но взять у него транспортные средства.

Одной из серьезных Причин отставания 
рудника является' плохо организованное 
торговое обслуживание горняков. Это дело 
было возложено на Марнеульское сельпо, 
но оно явно провалило его. На руднике, 
где работают и проживают сотни рабочих 
и членов их семей, плохо организована 
продажа продовольственных товаров пер
вой необходимости. Специально построен
ная хорошая хлебопекарня уже больше 
года не эксплуатируется, а хлеб завозится 
на рудник за много километров.

Не лучше обстоит дело и в рудничной 
столовой, где пища готовится однообразная, 
к тому же чрезвычайно высока ее стои
мость.

Получив директиву республиканских 
органов об улучшении торговли и питания 
на руднике, Ценавшири и председатель 
его правления т. Нарсия многократно обе
щали заводу выправить положение, но 
обещаний своих не выполнили.

Много трудностей в работе рудника, в 
жизни и быту горняков вызывают недодел
ки, допущенные строителями треста «Зак- 
металлургстрой» (начальник стройуправле
ния т. Журавский). На руднике недопу
стимо затягиваются монтажные рэботы. 
Еще хуже обстоит дело с окончанием 
строительства таких культурно-бытовых 
учреждений, как детский сад, детские яс
ли, медпункт и клуб.

Создавшееся положение с добычей изве
стняка вызывает у металлургов большую 
тревогу и требует немедленного усиления 
внимания к руднику, его работе и быту 
горняков.

Улучшение руководства рудником со сто
роны завода, большее внимание к нему со 
стороны Марнеульского райкома партии, 
завершение строительства всех объектов—  
таковы основные мероприятия, которые 
позволят увеличить добычу известняка и 
на этой основе добиться во второй поло
вине 1955 года нового подъема производ
ства металла.

М. КОВАРСКИИ, 
заместитель директора Закавказско
го металлургического завода имени 
И. В. Сталина.

Дружба шахтеров
ТКВА РЧ ЕЛ И . (Корр. «Зари Востока»). На днях группа 

шахтеров из разных угольных районов страны, отдыхающих 
в Ткварчельском бальнеологическом санатории, побывала на 
шахте имени Сталина треста «Ткварчелуголь» и ознакомилась 
с работой ее коллектива. Затем в клубе горняков состоялся 
вечер дружбы.

С докладом о дружбе шахтеров братских республик вы
ступил начальник шахты имени Сталина треста «Ткварчел
уголь» Г. Микашавидзе. Он рассказал о развитии индустри
ального Ткварчели, о трудовых делах коллектива шахты 
имени Сталина, привел много фактов содружества грузинских 
шахтеров с русскими и украинскими шахтерами.

Выступившие на вечере горный мастер шахты «Красный 
Профинтерн» треста «Орджоникидзеуголь» т. Ишутин, помощ
ник начальника отдела технического контроля шахты 100 
треста «Первомайскуголь» т. Качанов, забойщик шахты «Все
союзная кочегарка» треста «Горловскуголь* Т. Магомедов и 
другие рассказали об опыте работы своих коллективов, поде
лились своими впечатлениями о работе ткварчельской шахты
имени Сталина.

В заключение был дан концерт силами художественной 
самодеятельности ткварчельских шахтеров при участии гостей.

; Перед лицом новых задач— — |

Пяти летний план завершен досрочно
КУТАИСИ. (Корр. «Зари Востока*). Одно из крупнейших 

редпрнятий текстильной промышленности Грузии Кутаас- 
хий шелкокомбинат досрочно, за 4 года и 8 месяцев, выпол- 
тл государственное задание по выпуску валовой продукции, 
редусмотрениое планом пятой пятилетки.

Коллектив комбината, подсчитав свои возможности, при
ел решение дать государству дополнительно сверх ранее взя- 
его обязательства 900.000 метров шелковых тканей.

Наш завод выпускает машины для нужд 
пищевой промышленности. Многие из них 
получили широкое применение в стране.

Из года в год коллектив завода Повы
шает производительность труда И увеличи
вает выпуск промышленной продукции.

Этот рост производительности труда 
стал возможен благодаря развертыванию 
социалистического соревнования, росту 
культурно-технического уровня производ
ственных кадров, лучшему использованию 
наличного оборудования.

За прошедшие четыре года пятой пяти
летки наше предприятие было оснащено 
новым оборудованием, которое позволило 
значительно повысить производительность 
труда. У нас появились мощный верти
кально-фрезерный, карусельный, продоль
но-строгальный и другие станки.

В деле роста производительности труда 
немалую роль играет подготовка кадров. 
В течение минувшего года были Повышены 
разряды 40 рабочим и повышена квали
фикация 35 инженерно-технических работ
ников. В текущем году для рабочих орга
низовано пять кружков, в которых учатся 
75 человек. Повышены разряды 15 рабо
чим. Для повышения квалификации ин
женерно-технических работников проводят
ся лекции.

Известно, какую большую роль выпол
няют рационализаторы и изобретатели в 
цовышешш производительности груда. На

нашем предприятии их немало. Только в 
этом году на заводе внедрено 25 предложе
ний, от реализации которых условная 
годовая экономия составит свыше ста ты 
сяч рублей. Наиболее ценным явилось 
предложение главного инженера завода 

' Л. Айвазова. Оно касалось замены бронзо- 
вых крышек двух деталей вертикального 

1 насоса чугунными с последующим их по- 
! крыТием бакелитовым лаком. Весьма цен
но предложение начальника Механического 
цеха В. Багдасарова, который снабдил дол
бежный станок приспособлением для полу
автоматической сверловки сеток прессов.

Согласно плану, утвержденному Мини
стерством машиностроения и приборострое
ния СССР, до конца года мы должны ос
воить производство пяти видов новых ма-

Коллектив завода выполнил полугодовой 
план по выпуску валовой и товарной 
продукции, но мог бы работать еще 
успешнее, если бы не мешали недостатки» 
которые все еще имеются в нашей работе. 
В  частности, эти недостатки серьезно тор
мозят дальнейший рост производительно
сти труда.

Реконструкция литейного цеха затяги
вается. Не пущены в эксплуатацию су
шильные камеры для шишек, которые по
зволили бы сократить процесс сушки ши
шек с восьми до трех часов. Затягивается 
оборудование зарядной станции для элек
трокаров. Кое-где у нас плохо используют 
новую технику, не внедряют передовые ме
тоды труда. Так, нбвая дисковая пила, 
установленная в кузнечном цехе, исНоль-

шин. Среди них— непрерывно действующий зуется недостаточно; в инструментальном 
пресс для переработки винограда произво- цехе не налажена заточка инструментов, а 
дительностью в 5 тонн в час с поршневым также изготовление нужных резцов, 
и лопастным питателями, автоматическая ; Прямой долг командиров производства, 
линия разлива шампанского производи- партийной, профсоюзной и комсомольской 

цельностью 1.000 бутылок в час. организаций завода —  быстрее изжить все
За Последнее время винодельческая про- недостатки, препятствующие повышению 

мышленность вооружается новой техникой, производительности труда, сделать все для 
| «Главвпно», наш основной заказчик, того, чтобы с существующих производ- 
! требует от коллектива завода выпуска но- ствснных площадей снимать значительно 
вых видов автоматов и разливочных ма- больше продукции.

| шин. Для этого организовано конструктор
ское бюро
нимается
машин.

«Главпродмаша», которое и за- 
проектированием новых видов

Г. БЕРД ЗЕН И Ш ВИ ЛИ , 
директор Тбилисского машинострои
тельною завода имени Орджоникидзе

Бумага и целлю лоза 
сверх плана

ЗУГДИДИ. (Корр. «Зари Востока»), Коллектив Ингур- 
ского целлюлозно-бумажною комбината работает с большим 
трудовым подъемом. С первых дней второго полугодия с новой 
силой развернулось социалистическое соревнование между це
хами и сменами за реализацию обязательств, взятых в ответ 
на Обращение участников Всесоюзного совещания работников 
промышленности.

В счет августа работает на бумагоделательной машине Да
вид Парцвания — один из передовиков комбината.

Полугодовой план выработки бумаги А. Гулуа и К. Паца- 
ция выполнили еще 5 июня. С тех пор они дали сверх плана 
более 300 тонн бумаги.

Бригада тетрадного отделения цеха товаров широкого по
требления, которой руководит Прасковья Коноваленко, вы
полняет задания в среднем на 150 процентов.

Наряду с бумажниками Повышают темпы работы и целлю- 
лоэиики. Целлюлозный завод дал государству сверх плана 
сотни тонн целлюлозной массы. Производственные задания 
здесь с большим превышением выполняют мастера А. Белка- 
ния, Г. и М. Тодуа.

Творчество рационализаторов
ЗЁСТАФОНИ. (Корр. «Зари Востока»). В нынешнем го 

в бюро рационализации и изобретательства Зестафонгкс 
ферросплавного завода поступило около 50 изобретений и т< 
нических усовершенствований. Более половины из них у; 
внедрено в производство, что дает заводу 400 тысяч ру'л 
годовой экономии.

Авторами ценных рационализаторских предложений яв.г 
ются молодой техник-конструктор Г. Робакидзе, механик це 
электродов М. Демьяненко, мастер плавильного цеха С. К* 
надзе в другие изобретатели и рационализаторы.



ПРИЕМ В ПОСОЛЬСТВЕ АРГЕНТИНЫ
9 июля Чрезвычайный и Полномочный Посол Аргентины в СССР Л. Браво 

устроил прием по случаю национального праздника— Дня независимости.
На приеме присутствовали Н. А. Булганин, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 

р. М. Молотов, министры СССР И. А. Бенедиктов, И. Г. Кабанов, М. Д. Ковригина, 
Н- А. Михайлов, маршалы Советскою Союза С. М. Буденный, К. С. Москаленко, 
Ответственный руководитель ТАСС Н Г. Пальпунов, Главный редактор газеты 
«Правда» Д. Т. Шепилов, заместители министра иностранных дел СССР А. А. Громыко 
{1 В. А. Зорин, заместитель министра внешней торговли М. Р. Кузьмин, член коллегий 
МИД СССР С. П. Козырев, заведующий отделом стран Америки МПД СССР А. А. Сол
датов, заведующий Протокольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, председатель 
исполкома Моссовета М. А. Ясяов, комендант города Москвы генерал-майор И. С. Ко
лесников, ответственные сотрудники Министерства иностранных дел СССР, Мини
стерства обороны СССР, Министерства культуры СССР, советские и иностранные 
журналисты.

На приеме присутствовали главы ряда дипломатических представительств, 
аккредитованные в Москве, и сотрудники посольств и миссий.

(ТАСС).

Заявление о  германо-польских 
переговорах в Варшаве и Берлине
БЕРЛИН, 10 июля. (ТАСС). Агентство 

АДН передало сообщение ведомства печати 
при премьер-министре Германской Демокра
тической Республики о том, что в связи с 
пятой годовщиной со дня подписания до
говора о германо-польской государственной 
границе по Одеру— Нейсе правительства 
Польской Народной Республики и Герман
ской Демократической Республики обменя
лись делегациями. В результате проведен
ных в Берлине и Варшаве переговоров бы
ло согласовано совместное заявление, в ко
тором говорится:

Проведенные в связи с пятой годовщи
ной со дня подписания договора об уста
новленной и существующей германо-поль
ской государственной границе переговоры 
между делегацией Польской Народной Рес
публики и правительством Германской Де
мократической Республики протекали в 
атмосфере сердечного взаимопонимания. 
Они явились выражением существующих 
и укрепляющихся дружественных добросо
седских отношений между обеими странами.

Во время переговоров было вновь подчер
кнуто, что дружественные отношения м^ж- 
ду обоими народами имеют первостепенное 
значение для дела мира и безопасности в- 
Европе, что отношение к соединяющей оба 
народа границе по Одеру— Нейсе являет
ся критерием для позиции в деде мирз и 
безопасности. Существует полное согласие 
относительно того, что установление грани
цы мира по Одеру— Нейсе является окон
чательным определением границы между 
Германией и Польшей. Оба правительства 
заявляют о своей непреклонной воле, со
гласно Варшавскому договору, совместно 
выступить против любых попыток поме
шать дружественным отношениям.

Были Обсуждены мероприятия по укреп
лению дружб.ы и по расширению дальней
шего сотрудничества между немецким и 
польским народами и подтверждена со
вместная точка зрения обоих правительств 
по вопросам мирного и демократического 
воссоединения Германии, обеспечения мира 
и безопасности в Европе и ослабления 
международной напряженности.

Пребывание Правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам 

в Иркутске
ИРКУТСК, 10 июля. (ТАСС). Здесь про

вела День направляющаяся в Москву Пра
вительственная делегация Демократиче
ской Республики Вьетнам во главе с Пре
зидентом Хо Ши Мином.

Днем 9 июля гости посетили строи
тельство Ангарской гидроэлектростан
ции. Они осмотрели строящийся поселок 
энергетиков, побывали на плотине и бе- 
тоновозной эстакаде, спускались в котло
ван, где сооружается здание будущей 
ГЭС. Отвечая на вопросы Президента Хо 
Ши Мина и других членов Правитель
ственной Делегации, начальник стройки 
А Е. Бочкин рассказал о ведущихся ра
ботах и сообщил, что в конце 1956 года 
первые агрегаты Ангарской гидростанции 
дадут промышленный ток.

Президент Хо Ши Мин и члены делега
ции осмотрели мощные механизмы, с по
мощью которых советские люди покоряют 
Ангару,—  двадцатипятптонные автосамо
свалы, портальные краны. Они поднима
лись в кабину шагающего экскаватора, 
имеющего ковш объемом в 14 кубических 
метров.

Всюду, где бы ни появлялись предста
вители героического народа Вьетнама, их 
горячо приветствовали строители. В па
мять посещения стройки гостям был пре
поднесен альбом с фотографиями, отра
жающими ход сооружения первой гидро
электростанции на Ангаре.

Отъезд из Новосибирска Правительственной 
делегации Демократической Республики

Вьетнам

Возвращение польской Правительственной 
делегации в Варшаву

Выступление Болеслава Беру та
ВАРШАВА, 10 июля. (ТАСС). Вчера из 

Берлина в Варшаву вернулась польская 
I  Правительственная делегация, возглавляе

мая первым секретарем ЦК Польской объ
единенной рабочей партии Б. Берутом. На 
аэродроме делегацию встречали председа
тель Совета Министров ГО. Циранкевпч, 
члены Политбюро ЦК ПОРП, члены прави
тельства и Государственного совета, гене
ралы Войска польского, представители об
щественности столицы.

Б. Берут выступил перед собравшимися 
с речью, в которой отметпл, что повсюду в 
Германской Демократической Республике 
польской Правительственной делегации 
был оказан самый сердечный прием. Уча
стники массовых митингов и собраний про
являли чувство Искренней дружбы к поль
скому народу. Они просили заверить поль
ский народ, сказал Берут, в том, что тру
дящиеся ГДР никогда больше не позволят 
толкнуть себя на путь ненависти, вражды 
или вооруженной борьбы против народов 
Польши, чего так хотят империалисты, 
неогиТЛеройцЫ и американские покровите
ли возрождаемого в Западной Германии 
вермахта.

Польская делегация Получила множество 
писем от немецких рабочих и различных 
общественных организаций. В этих пись
мах подчеркивается, что трудящимся ГДР 
чужда реваншистская пропаганда, что они 
пптают дружеские чувства в польскому 
народу* строящему социализм, вместе с ним 
борются за мир и коллективную безопас
ность, от всего сердца поддерживают мир
ную инициативу СССР и его последователь
ные активные усилия, направленные к 
ослаблению международной напряженности.

Обмен мнениями между польской делега
цией и видными государственными и поли
тическими деятелями ГДР, продолжал Бе
рут, показал взаимопонимание и общую по
зицию двух государств в основных между
народных вопросах и в вопросах, интере
сующих наши страны.

По Одеру и Нейсе сегодня стоят силь
ные и сплоченные ряды решительных за
щитников мира. Тщетны надежды тех, кто 
хотел бы повернуть колесо истории вспять 
и снова поссорить наши народы. Польша 
неизменно поддерживает стремление немец
кого народа к объединению Германии на 
мирной, демократической основе и поэтому 
считает необходимым добиваться устране
ния препятствий, созданных парижскими 
соглашениями на пути к восстановлению 
единства Германии. Правительсгво Поль
ское Народной Республики поддерживает 
усилия, предпринимаемые в этом направле
нии Советским Союзом, а также ГДР. Сле
дует особенно отметить, что и в Западной 
Германии растут силы, требующие поло
жить конец пагубной политике возрожде
ния германского милитаризма и вовлечения 
Западной Германии в военные блоки.

Правительство народной Польши желает 
хороших и дружественных отношений с 
прогрессивными и миролюбивыми силами 
всего германского народа. В лице ГДР, ко
торая последовательно борется за единство 
Германии, опираясь на прогрессивные п 
миролюбивые стремления трудящихся масс, 
мы видим организованный и все более 
крепнущий оплот демократических сил 
германского народа. Поэтому мы и в даль
нейшем будем неизменно развивать и укре
плять дружбу и сотрудничество с Герман
ской Демократической Республикой.

Затем Правительственная делегация
ДРВ направилась в колхоз «По сталинско
му пути» Иркутского района. Колхозни
ки тепло встретили -дорогих гостей. В 
помещении сельсовета состоялась беседа, 
в ходе которой председатель колхоза 
Ф А. Федоров рассказал об экономике ар
тели, о борьбе за дальнейшее повышение 
урожайности зерновых культур. Члены 
Правительственной делегации ДРВ осмот
рели новостройки колхоза, тепличный 
комбинат, побывали на полях. На колхоз
ной пасеке по русскому обычаю для го
стей были накрыты столы.

Президент Хо Ши Мин поблагодарил 
колхозников за радушный прием и поже
лал им новых успехов в труде на благо 
своего народа.

В тот же день члены делегации побыва
ли в совхозе имени Дзержинского.

В конце дня председатель исполкома 
Иркутского городского Совета Н. С. 
Патров дал обед в честь Правительствен
ной делегации Демократической Республи
ки Вьетнам.

Вечером Президент Хо Ши Мин я дру
гое члены делегации присутствовали на 
торжественном костре в пионерском лагере 
в селе Баклаши.

Утром 10 «юля Правительственная де
легация ДРВ вылетела в Новосибирск.

Прибытие делегации Демократической 
Республики Вьетнам в Новосибирск

НОВОСИБИРСК, И .  (ТАСС). Здесь в те
чение суток гостила направляющаяся в 
Москву Правительственная делегация 
Демократической Республик® Вьетнам во 
главе с Президентом Хо Ши Мином. Деле
гацию сопровождают секретарь Президи
ума Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, 
помощник заведующего протокольным от
делом Министерства Иностранных Дел 
СССР К. А. Кочетков, а также чрезвычай
ный и полномочный посол Демократиче
ской Республики Вьетнам в СССР Нгуэн 
Лонг Банг.

Сегодня к полудню на Новосибирском 
аэродроме проводить гостей собрались 
представители общественных организа
ций, трудящиеся города.

Прощаясь, Президент Хо Ши Мин произ
нес на русском языке:

—  Дорогие товарищи! Спасибо за 
теплый прием! Желаю вам больших ус
пехов! Большое спасибо и до свидания!

К членам Правительственной делегации 
подходят юные пионеры. Они преподносят 
гостям цветы. Обращаясь к пионерскому 
строго, Хо Ш® Мин восклицает: «Пионе
ры! Будьте готовы!» В ответ несется 
дружное: «Всегда готовы!». Возникает
бурная овация, раздаются возгласы: «Да 
здравствует дружба народов Советского 
Союза и Демократической Республики 
Вьетнам!», «Счастливого пути, дорогой 
Хо Ши Мин!»

В  12 часов 10 минут по местному вре
мени самолет поднимается в воздух и бе
рет курс на Свердловск.

Прибытие в Свердловск Правительственной 
делегации Демократической Республики

Вьетнам

НОВОСИБИРСК, 10 июля. (ТАСС). Сю- 
да прибыла Правительственная делегация 
Демократической Республики Вьетнам во 
главе с Президентом Республики Хо Ши 
Мином.

Нравителмтвенную делегацию сопро
вождают секретарь Президиума Верховно
го Совета СССР Н. М. Пегов, помощник 
заведующего протокольным отделом Ми
нистерства Иностранных Дел СССР К. А. 
Кочетков, а также чрезвычайный и пол
номочный посол Демократической Респуб
лики Вьетнам в СССР Нгуэн Лонг Банг.

На аэродроме прибывших встречали 
председатель исполкома Новосибирского 
городского Совета В. И. Ш евнш, секре
тарь Новосибирского обкома КПСС Н. М. 
Улыбин, секретарь горкома КПСС М. Я. 
Бакунин, представители общественности и 
трудящихся города.

Аэродром украшен государственными 
флагами Демократической Республики 
Вьетнам и Советского Союза.

От имени трудящихся Новосибирска 
гостей приветствовал председатель испол
кома горсовета В. П. Шевнган.

Президент Демократической Республики 
Вьетнам Хо Ши Мган в ответной речи за
явил:

—  Дорогие товарищи! Мы очень рады 
посетить ваш город —  замечательную сто
лицу советской Сибири. Позвольте мне 
передать вам самый горячий привет оТ

вьетнамского народа я  выразить искрен
нюю благодарность за ту  горячую встре
чу, которую вы оказываете нам.

Да здравствует дружба между вьетнам
ским и советским народами!

Да здравствует мир во всем агаре!
Речь Хо Ши Мина была встречена бур- 

аыми аплодисментами присутствующих.
Школьники Новосибирска преподнесли 

цветы Хо Ши Мину и членам делегации.
Сегодня Президент Хо Ши Мин и члены 

делегации ознакомились с Новосибирском, 
совершили поездку по его главным маги
стралям, которые застраиваются краси
выми Многоэтажными зданиями. Гостя 
побывали на строительстве моста через 
Обь длиной более километра. Начальник 
строительства моста А. П. Грецов ответил 
на многочисленные вопросы Президента 
Хо Ши Мина и сообщил, что мост будет 
готов к первому октября нынешнего года.

Вечером Президент, Хо Ши Мин и чле
ны делегации посетили Новосибирский го
сударственный театр оперы и балета, где 
смотрели спектакль «Кораллгана» К. Ли
стова в постановке гастролирующего здесь 
Хабаровского театра музыкальной коме
дии. Зрители л работники театра устрои
ли овацию Президенту Хо Ши Мину и чле
нам Правительственной делегации Демо
кратической Республики Вьетнам.

СВЕРДЛОВСК, 11. (ТАСС). Сегодня из 
Новосибирска в Свердловск прибыла на
правляющаяся в Москву Правительствен
ная делегация Демократической Республи
ки Вьетнам во главе с Президентом Хо Ши 
Мином. Делегацию сопровождают секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР Н. М. 
Пегов, помощник заведующего протоколь
ным отделом МИД СССР К. А. Кочетков, а 
также чрезвычайный и полномочный посол 
ДРВ в СССР Нгуэн Лонг Банг.

Аэродром был украшен государственны
ми флагами Демократической Республики 
Вьетнам и Советского Союза. Гостей встре
чали председатель исполкома Свердловско
го городского Совета Й. И. Муравьев, се
кретари Свердловского областного комите
та КПСС П. Н. Нсдев, В. А. Куроедов, за
меститель председателя исполкома област
ного Совета А. И. Быков, секретарь Сверд
ловского городского комитета КПСС М. И. 
Кузин, многочисленные представители тру
дящихся города.

Собравшиеся тепло приветствовали доро
гих гостей. Пионеры преподнесли Хо Ши 
Мину и членам делегации букеты цветов.

На аэродроме состоялся митинг. С 
речью к гостям обратился председатель ис
полкома Свердловского горсовета И. И. Му
равьев.

Перед микрофоном выступил тепло 
встреченный собравшимися Президент Хо 
Ши Мин. В  своей речи, произнесенной на 

, русском языке, он сказал:

—  Дорогие товарищи, дорогие друзья! 
Позвольте мне от всего сердца поблаго

дарить вас за ту горячую и незабываемую 
встречу, которую вы оказали мне и всем 
членам делегации. Я очень рад передать 
вам братский привет от вьетнамского на
рода, который желает вам дальнейшего 
процветания и дальнейших успехов в де
ле строительства коммунизма.

Мы много слышали о вашем замечатель
ном городе, о ваших талантливых людях, 
создающих замечательные машины. Ваша 
встреча говорит нам о тех теплых чув
ствах симпатии, которые питают народы 
великого Советского Союза к народу Де
мократической Республики Вьетнам.

Да здравствует вечная и нерушимая 
дружба между советским и вьетнамским 
народами!

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза!

Да здравствует мир во всез! мире!
Речь Хо Ши Мина неоднократно преры

валась горячими аплодисментами.
По пути следования в город гостей при* 

ветствовали тысячи трудящихся. Раздава
лись приветственные возгласы: «Да здрав
ствует героический вьетнамский народ И 
его славный руководитель Хо Ши Мин!», 
«Пусть крепнет и процветает нерушимая 
дружба между советским и вьетнамским 
народами!», «Да здравствует мир во всем 
мире!».

Сдана Соединенными Штатами Америки на хранение Правительству СССР 
ратификационной грамоты Государственного Договора с Австрией

9 июля 1955 года в Министерстве 
иностранных дел СССР заместитель мини
стра иностранных дел В. А. Зорин при
нял от Временного Поверенного в Делах 
Соединенных Штатов Америки в СССР 
У. Уолмсли американскую ратификацион
ную грамоту Государственного Договора о 
восстановлений независимой и демократи
ческой Австрии, подписанного в Вене 
15 мая 1955 Года и ратифицированного 
Президентом Соединенных Штатов Амери
ки 24 июня 1955 года.

Указанная грамота, согласно статье 
38 упомянутого Государственного Договора, 
сдана на хранение Правительству СССР.

При сдаче на хранение грамоты присут
ствовали:

С советской стороны —  заведующий от
делом стран Америки МИД СССР А. А. Сол
датов, заведующий Договорно-Правовым от
делом Г. И. Тункин, Е. Н. Насиновский, 
М. Н. Смирновский.

С американской стороны —  первый сек
ретарь Посольства США Дж. Гатри, вторые 
секретари —  У. Макфэдден, Дж. Леонард и 
Дж. Нейберт.

Вьетнамская газета „Нянь-дан" 
о китайско-вьетнамских переговорах

ПЕКИН, 10 июля. (ТАСС). Корреспондент 
агентства Синьхуа передает из Ханоя: 

Орган партии Лао-Донг газета «Нянь- 
дан» характеризует совместное коммюнике 
о китайско-вьетнамских переговорах как 
«новую историческую веху в развитии 
дружественных отношений между Вьетна
мом и Китаем».

Газета пишет, что коммюнике свидетель
ствует об общности взглядов правительств 
обеих стран на актуальные международные 
вопросы и на проблему точного соблюде
ния Женевских соглашений.

Газета отмечает, что визит президента

Хо Ши Мина и делегации правительства 
Демократической Республики Вьетнам в Ки 
тайскую Народную Республику —  «это тя 
желый удар по американским империали
стам и их пособникам, которые замышляют 
сейчас подорвать мир и саботировать вы
полнение Женевских соглашений.

Все более крепкая дружба между Вьетна
мом и Китаем й- великодушная помощь Ки
тая, —  заключает газета, —  представляют 
собой твердую гарантию Новых успехов 
вьетнамского народа, борющегося сейчас 
за мир, единство, независимость и демо
кратию».
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Выдающийся флотоводец
Сегодня исполняется 100 лет со дня гибе

ли выдающегося русского флотоводца, пла
менного патриота нашей Родины, героя Си
нопского боя и Севастопольской обороны 
Павла Степановича Нахимова.

Передовой человек своего времени, неуто
мимый новатор, один из основоположников 
русского национального военно-морского Ис
кусства Нахимов вложил много труда, ста
раний и таланта для развития й укрепле
ния отечественного флота, воспитания мор
ских кадров.

Являясь достойным последователем зна
менитых русских флотоводцев — Петра I, 
Ушакова, Сенявина. Лазарева, Павел Сте
панович Нахимов всю свою жизнь посвятил 
возвеличению славы русского оружия.

Нахимов ненавидел деспотический режим 
Феодально-крепостнической России с его кос
ностью и рутиной, горячо выступал в защи
ту человеческого достоинства матросов я 
солдат, глубоко любил свою Родину и безза
ветно служил ей.

Павел Степанович Нахимов родился 5 ию
ля 1802 года в селе Волочек Вяземского 
Уезда Смоленской губернии, в семье майо
ра в отставке. На тринадцатом году жизни 
кшый Нахимов был определен родителями в 
Морской кадетский корпус, который он 
окончил блестяще в 1818 году и был Произ
веден в мичманы.

Службу Нахимов начал в Балтийском 
Флоте. Замечательную школу морской вы
учки он получил у выдающегося русского 
военно-морского деятеля первой половины 
л1Х века М. П. Лазарева.

«Лазаревскую школу» прошли многие дру
гие талантливые русские флотоводцы, в их 
числе были Корнилов, Истомин, Бутаков.

Во время трехлетнего кругосветного пла
вания на фрегате «Крейсер» под командо
ванием Лазарева Нахимов перенимал его Си
стему воспитания и обучения подчиненных. 
его горячую веру в талант и способности 
простых людей — русских матросов. Обога
щенный теоретическими знаниями и практи
ческим опытом, получив хорошую морскую 
закалку, Нахимов в 1825 году возвращается 
кз плавания лейтенантом.

С 1826 по 1828 год служба молодого лей
тенанта связана с лрнейным 74 пушечным

арс
быВ 1845 году Нахимов был произведен в 

контр-адмиралы и назначен командиром 
соединения кораблей. С этого времени на
чинается деятельность Нахимова как фло
товодца, смело двигающего вперед русское 
самобытное военно-морское искусство.

По уровню боевой подготовки личного

К  100-летию СО Д Н Я  гибели политики были захват Кавказа и порабо- 
* ' ^  щение всех кавказских народов.П. С. Нахимова

кораблем «Азов» Под командованием Лаза
рева. На этом корабле Нахимов Получил 
первое боевое крещение в Наваринской бух
те в 1827 году. Командуя носовой батареей 
«Азова», являвшегося флагманским кораб
лем русской эскадры, Нахимов показал себя 
находчивым и хладнокровным офицером, 
который искусно управлял огнем артилле
рии в сложных условиях.

В 1828 году Нахимов принял командова
ние захваченным у турок корветом, назвав 
ным в честь победы «Наварин* и ставшим 
вскоре, благодаря усилиям Нахимова, образ
цовым кораблем.

В дальнейшем отважный флотоводец в те
чение семнадцати лет командует различны
ми кораблями. Находясь в беспрерывных 
плаваниях в Балтийском. Черном и Среди
земном морях, он развивает и совершен
ствует свой опыт.

Его корабли всегда отличались хорошей 
боевой выучкой всего личного состава, при
мерным поведением и необычайной дружбой 
экипажа.

Нахимов любил матросов и высоко ценил 
их тяжелый труд. «Пора нам перестать счи
тать себя помещиками, а матросов крепост
ными людьми,— говорил он.— Матрос есть 
главный двигатель на военном корабле...».

В условиях царского крепостнического ре
жима подобная оценка роли матроса на 
военном корабле была весьма смелым ша
гом и вызывала недовольство в официаль
ных кругах морского ведомства.

С 1840 по 1845 год Нахимов, командуя 
линейным кораблем «Силистрия», содей
ствует организации так называемой «Кав
казской береговой линии». В этот период 
турки и англичане, стремясь разжечь рели
гиозный фанатизм горцев-Мусульман. возбу
дить в них ненависть к русским и грузи
нам, спровоцировать племенную рознь, 
пользовались контрабандистскими приема
ми не только для завоза на Кавказ оружия 
и боеприпасов, но и для забрасывания сю
да диверсантов, лазутчиков, военных ин
структоров и политических эмиссаров. Ко-

ская эскадра повела огонь по неприятель
скому флоту на предельно коротких ди
станциях. Действовало нахимовское пра
вило: «...близкое расстояние от неприятеля 
и взаимная помощь друг другу есть луч
шая тактика».

Через четыре часа боя турецкая эскад
ра была полностью уничтожена. 15 турец
ких кораблей было потоплено и сожжено 
В начале боя только одному вражескому 
пароходу под командой англичанина Слэ- 
да удалось вырваться из бухты и удрать 
в Константинополь.

В Синопском сражении было убито бо-
состава Черноморский флот, воспитанный \ лее 3 тысяч турок. В  числе захваченных в 
в духе смелой, активной наступательной : плен турок вместе с командирами некото 
тактики, во многом превосходил английский, | рых кораблей был командующий турецкой 
французский и турецкий флоты. | эскадры вице-адмирал Осман-паша. Рус

В октябре 1853 года Турция, подстрекав-1 ская эскадра не потеряла ни одного ко- 
мая Англией и Францией, стремившимися рабля. Потери в людях составили: убиты- 
захватить Кавказ и утвердиться на Черном ми—38 человек, ранеными и контуженны- 
море, объявила войну России. Турция пер-1 ми—235 человек.
вая начала боевые действия еще до офи-1 Весть о блестящей победе эскадры На-
циального объявления войны, совершив, химова в Синопской бухте произвела оше 
разбойничий налет на корабли русской! ломляющее впечатление в Лондоне, Пари- 
Дунайской флотилии в районе Галаиа. же и Константинополе.

Турецкая эскадра под руководством аиг-1 Синопское сражение, явившееся послед- 
лийских советников отстаивалась в Си- ним крупным сражением парусных флотов 
нопской бухте в ожидании благоприятной вписало новую славную страницу в исто- 
погоды, чтобы идти на Кавказ для актив-1 рию русского флота и продемонстрировало 
ной поддержки захватнических действий высокое флотоводческое мастерство На-
интервентов. химова.

Обнаружив вражескую эскадру, стоявшую После этого сражения стало очевидно, 
на Синопском рейде под зашитой шести | что стремление англо-французских правя-
береговых орудий, Нахимов, несмотря на 
значительное численное преимущество ту
рецких сил, принимает смелое решение — 
заблокадировать турецкую эскадру, а за
тем уничтожить ее в открытом бою.

ших кругов осуществить агрессивные пла
ны в отношении России «чужими руками», 
при помощи одной Турции — потерпели 
полный крах.

Как всегда, прикрываясь маской за-
30 ноября в 9 часов 30 минут русская шитника «обиженной» Турции, Англия и

эскадра с гордо поднятыми на мачтах на 
циональными флагами в строе двух киль
ватерных колони пошла в бой. Строй 
двух колони, установленный Нахимовым, 
был весьма разумным в тактическом отно
шении. Он вдвое сокращал пребывание 
эскадры под огнем противника при входе 
кораблей на Синопский рейд и ускорял 
развертывание эскадры к бою по намечен
ной дислокации.

Вопреки установившимся в иностранных 
флотах правилам обстрела береговых 
укреплений с дальних дистанций, Нахимов 
решил смело преодолеть зону заградитель
ного огня, прорваться йя неприятельский 
рейд и, ошеломив турок быстротой и вне 
запностью, подойти вплотную к неприяте
лю. Прижав турецкие корабли к берегу н

<̂ лот

нечной целью этой англо-франко-турецкой лишив их возможности выйти в море, рус

Франция начали боевые действия против 
России. Грубо попирая международные 
соглашения, англо - французский 
в 1854 году вошел не только в 
ное море — главный район военных дей 
ствий, но и На Дунай, в Балтийское и Бе
лое моря, а также в русские территориаль
ные воды на Дальнем Востоке. США, хотя 
формально и не участвовали в войне против 
России, однако всячески помогали Англии 
и Франции. Действовавшие в районе Пет- 
ропавловскз-на-Камчатке англо-французские 
корабли базировались.в портах Америки и 
Канады. На зафрахтованных союзниками 
американских транспортах в Крым достав
лялись войско, оружие и боеприпасы.

В  борьбе с этой коалицией Россия уже 
не имела столько сил на море, чтобы в 
открытом бою противостоять союзникам.

Поэтому русский флот воздерживался от 
активных боевых действий. Такая так
тика, как оказалось впоследствии, была 
«вполне оправдана.

Англо-французский флот в количествен
ном отношении в несколько раз превосхо
дил русский. В  распоряжении союзников 
находилось много вооруженных пароходов, 
русский же флот был в основном парус
ным.

В сентябре 1854 года объединенный флот 
Англии и Франции высадил 63-тысячную 
армию в районе Евпатории. Имея много
кратное превосходство в войсках, интер
венты двинулись к главной базе Черномор
ского флота — Севастополю и блокирова
ли его, намереваясь штурмом овладеть 
городом.

Главнокомандующий русской армией в 
Крыму бездарный князь Меншиков не ве
рил в возможность обороны Севастополя 
и ничего не сделал для его укрепления с 
суши. В  исключительно сжатые сроки 
необходимо было укрепить Севастополь, 
организовать оборону города. Эта чрезвы
чайно трудная задача выпала на долго 
Корнилова и Нахимова.

Нахимов, пользуясь своим непререкае
мым авторитетом среди гарнизона и насе
ления города, призвал защитников Сева
стополя соорудить оборонительные укреп
ления.

По указанию Корнилова и Нахимова 
русскими моряками были затоплены у входа 
в Севастопольскую бухту пять парус
ных кораблей и два фрегата, преградившие 
проход вражескому флоту. Снятые с кораб
лей орудия и экипажи были направлены на 
защиту города.

При первой бомбардировке Севастополя 
погиб на Малаховом кургане Корнилов.
Не ожидая приказов и инструкций сверху, 
Нахимов с первых же дней осады Сева
стополя берет на себя руководство оборо
ной.

Оборона города была исключительно 
трудной. Отсталая крепостническая Рос
сия не могла обеспечить защитников го
рода в достаточном количестве оружием и 
боепонпасами. Не хватало медикаментов, 
боеприпасов, даже простой воды.

Несмотря на это интервенты, имея почти 
десятикратное превосходство в силах и 
бесперебойное снабжение оружием, боепри
пасами. продовольствием и т. д., не могли 
добиться успеха.

Нахимов был не только выдающимся 
флотоводцем, но и талантливым полковод
цем.

Нахимов организовал четкое взаимодей
ствие сухопутных войск с флотом, сыграв
шее громадную роль в обороне Севастопо
ля. В ходе обороны города Нахимов совер
шенствовал активную наступательную так
тику русской армии и флота, беспрерывно 
учил войска организации и ведению боя. 
Ежедневно объезжая передовые позиции с 
постоянным риском для жизни, Нахимов 
давал конкретные указания об укреплении 
оборонительных сооружений и своим при
сутствием воодушевлял солдат и матросов 
на героические подвиги.

Появляясь на ответственных участках, 
где создавалось критическое положение, 
Нахимов лично руководил контратаками ча
стей и добивался победы.

10 июля 1855 года при очередном объез
де оборонительных позиций Нахимов был 
смертельно ранен пулей в голову. 12 июля 
он скончался.

Гибель любимого адмирала не внесла 
растерянности в ряды защитников Севасто
поля. Русские солдаты и матросы 349 дней 
отражали натиск интервентов, проявляя 
массовый героизм и высокое воинское ма* 
стерство.

Маркс я Энгельс, восхищаясь невиданной 
стойкостью защитников Севастополя, писа
ли: «...какое бы событие ни увенчало эти 
операции, одно можно сказать с достовер
ностью: осада Севастополя не будет иметь 
равных себе в военной истории».

Советские моряки в период севастополь
ской эпопеи 1941— 1942 гг. оказались достой
ными продолжателями лучших традиций 
русского оружия, наследниками бесемерт* 
ной славы выдающегося флотоводца На
химова.

В  честь адмирала Нахимова Советское 
правительство учредило ордена я медаль, 
которыми награждались офицеры и матро
сы, отличившиеся в годы Великой Отече
ственной войны. Нахимовскими называются 
военно-морские учебные заведения, в кото
рых готовятся будущие офицерские кадры 
Мощного Советского флота. В  связи со 
150-летием со дня рождения адмирала На
химова решением Советского правительства 
село Волочек и Волочковский сельсовет 
Смоленской области переименованы в На
химовские.

Имя Нахимова является для нашего на' 
рода символом доблести и боевой славы 
русского флота.

М С АВЕЛ ЬЕВ, 
капитан I I  ранга.



Резолюция пленума ЦК Французской 
коммунистической партии

ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Пленум Цен
трального Комитета Французской комму
нистической партии, работа которого про
должалась в течение двух дней, закон
чился вчера единодушным принятием ре

золюции по докладам Лорана Казанова 
о развитии борьбы за мир и Марселя 
Сервена —  о создании единого фронта ра
бочего класса и защите требований тру
дящихся.

В  принятой резолюции Центральный 
Комитет отмечает усиление борьбы фран
цузского рабочего класса за улучшение 
своего материального положения и подчер
кивает необходимость для каждого члена 
партии и каждой партийной организации 
внимательно относиться ко всем требова
ниям трудящихся масс.

Отмечая непрерывно возрастающий раз
мах движения за мир, Центральный Ко
митет^ рекомендует всем коммунистам и 
партийным организациям принять самое 
активное участие в сборе подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира про- 
гив подготовки атомпой войны и реши
тельно потребовать от французского пра» 
рительства, чтобы оно заняло на Женев
ском совещании глав правительств четы
рех держав независимую позицию, соот
ветствующую интересам народа Франции 
и дела мира.

«Вопреки намерениям империалистов,—  
говорится в резолюции, —  Женевское со
вещание должно ознаменоваться успехом 
дела обеспечения коллективной безопас
ности и всеобщего разоружения».

Центральный Комитет настаивает на 
том, чтобы французское правительство

точно соблюдало Женевские соглашения 
по Индо-Китаю, особенно в части, касаю
щейся проведения в этой стране в 1956 
году всеобщих выборов.

Призывая к укреплению солидарности 
с алжирским народом, Центральный Коми
тет требует отмены чрезвычайного поло
жения в Алжире, немедленного прекра
щения колониальных репрессий, вывода 
французских вооруженных сил и полиции 
и проведения переговоров с авторитетны
ми представителями алжирского народа 
с целью установления между Францией и 
Алжиром нормальных отношений, соответ
ствующих интересам народов обеих стран 
и национальным чаяниям народа Алжира.

Далее в резолюции говорится, что Фран
цузская коммунистическая партия, «осуж
дая сохранение французским колониализ
мом своих основных позиций в силу 
франко-тунисских соглашений, считает, 
что первые успехи движения народных 
масс Туниса, добившихся некоторых са
мых элементарных свобод, должны позво
лить тунисскому народу достигнуть но
вых успехов в борьбе за национальную 
независимость».

В  заключение в резолюции подчерки
вается необходимость создания единого 
фронта с социалистами в борьбе за удов
летворение требований трудящихся за 
мир, свободу и светскую систему образо
вания.

Несмотря на резко враждебную пози
цию в вопросе о единстве действий, заня
тую Ги Молле и его друзьями, говорится 
в резолюции, единый фронт создается и 
вызывает тревогу среди реакционных 
кругов.

О тъезд делегации сирийского парламента в Москву
ДАМАСК, 10 июля. (ТАСС). Сегодня 

утром специальным самолетом из Дамаска 
в Москву вылетела делегация сирийского 
парламента в составе 20 человек. Делега
цию возглавляет вице-председатель пала
ты депутатов Рафик Бахур. На аэродро
ме делегацию провожали всё депутаты 
сирийского парламента во главе с пред
седателем палаты депутатов Назимом 
Кудсп, руководители политических партий 
и организаций, поверенный в делах 
СССР в Сирии Калугин, а также много
численные представители общественности.

Перед отлетом глава делегации Рафик

Бахур в интервью корреспонденту ТАСС 
заявил: «Мы очень рады посетить Совет
ский Союз с тем, чтобы своими глазами 
увидеть великие достижения советского 
народа в его мирном труде. Мы глубоко 
убеждены в том, что поездка нашей де
легации в Советский Союз приведет к 
дальнейшему укреплению отношений 
дружбы и взаимопонимания между наши
ми народами. Мы благодарны Верховном} 
Совету СССР за это приглашение и высо
ко ценим дружественную позицию Совет
ского правительства по отношению к  Си
рии и другим малым народам».

О тъезд Джавахарлала Неру из Англии
ЛОНДОН, 11 ИЮЛЯ. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Рейтер, вчера вечером пре
мьер-министр Республики Индии Джава- 
харлал Неру вылетел из Лондона в Индию 
через Каир. Неру провел в Англии два дня 
и во время своего пребывания здесь вел 
переговоры с английским премьер-мини
стром Иденом. Как указывает Английское 
центральное бюро информации, «перегово
ры касались широкого круга вопросов, 
представляющих взаимный интерес, в том 
числе положения на Дальнем Востоке и 
предстоящего совещания глав правительств 
четырех держав в Женеве».

Перед отъездом Неру выступил на пресс- 
конференции в Лондонском аэропорту. Ка
саясь перспектив Женевского совещания, 
Неру сказал, что, по его мнению, на Же
невском совещании вряд ли будут разра
ботаны какие-либо неожиданные планы, 
однако «несомненно можно ожидать опре
деленных шагов на пути к мирному уре
гулированию споров». Затем Неру добавил: 
«Новидимому, мы достигли определенного 
психологического момента в истории —

поворота от напряженной атмосферы так 
называемой холодной войны к миру».

«Я не предполагаю, —  продолжал Не
ру, —  что полный мир и все прочее воз
никнут внезапно. Однако наступил пово
ротный пункт, и люди во всех странах 
принимают все это близко к сердцу —  я 
считаю, что это касается людей всех 
стран».

Неру спросили, создалось ли у него впе
чатление во время поездки в Советский 
Союз, что русские стремятся способство
вать ослаблению международной напря
женности. Неру ответил: «Я  убежден в 
наличии такого стремления содействовать 
ослаблению международной напряженно
сти, а также разоружению». Как указал 
Неру, он убежден также в стремлении Со
ветского Союза посвятить свои ресурсы 
мирному развитию.

Неру заявил, что он обсуждал с Пденом 
проблему Тайваня.

На аэродроме Неру провожал премьер- 
министр Иден и члены дипломатического 
корпуса.

На Всемирном конгрессе матерей
ЛОЗАННА, 9 июля. (Спец. корр. ТАСС).

Вчера работа Всемирного конгресса мате
рей продолжалась до позднего вечера. Же
лающих выступить оказалось так много, 
что после 21 часа решено было устроить 
дополнительное заседание.

Сегодня на конгрессе выступили деле
гатки из Данин, Каналы, Австралии, Фран
ции, Коста-Рики, Финляндии и других 
стран.

Конгресс приветствовала делегация от 
Женской ассоциации Западной Германии.

Делегатка французских матерей Марга
рет Блок (вдова известного французского 
писателя Жан-Ришара Блока) внесла пред
ложение послать делегацию от конхресса к 
участникам Совещания глав правительств 
четырех держав, чтобы сообщить им о во
ле сотен миллионов женщин к миру во всем 
мире. Конгресс одобрил это предложение.

С большой речью на конгрессе выступи
ла представительница советских женщин 
Нпна Попова.

С чувством глубокого волнения и радо
сти, заявила Попова, мы, советские де
легатки, ехали на этот знаменательный 
конгресс, чтобы встретиться с матерями 
других стран, собравшимися во имя защи
ты мира и утверждения жизни, во имя 
любви к своим детям. Советские матери с 
огромным воодушевлением встретили созыв 
конгресса, ибо видят в нем событие исто
рической важности. Посылая нас, своих 
представительниц, на эту ассамблею мате
рей, они просили передать всем ее участ
ницам свой горячий привет и самые сер
дечные пожелания.

Нина Попова напомнила далее о страда
ниях и бедствиях, которые принесла жен
щинам всего мира война. Она отметила, что 
в советской делегации на конгрессе нет ни 
одной женщины, которая не потеряла бы 
во время войны своих близких.

Мы всей душой сочувствуем, сказала Ни
на Попова, матерям «Тидице и Орадура, Вар
шавы и Хиросимы, матерям Лондона и Ко
вентри, чьи дети погибли от гитлеровских 
бомб, матерям Америки, чьи сыновья сло
жили головы на фронтах Европы в нашей 
общей борьбе против фашизма. Мы пони
маем горе матерей Германии, которой аван
тюристическая политика Гитлера принесла 
страшные страдания и военную ката
строфу.

Далее Нина Попова рассказала конгрес
су о мирном труде советского народа, о за
боте, которой окружена в СССР женщина- 
мать, о миролюбивой политике Советского
Союза.

На днях здесь, в Швейцарии, продолжа
ла она, состоится Совещание глав прави
тельств четырех держав. Советские матери, 
как и матери других стран, надеют
ся, что это Совещание примет реше
ния, которые будут направлены на смягче

ние международной напряженности, чего 
так желают женщины всего мира. Пора 
очистить небо от грозовых туч войны! На
роды должны покончить с атмосферой не
доверия. Надо проложить путь к дружбе о 
сотрудничеству. Долг матерей всего мира—  
способствовать этому. Матери —  это вели
кая сила в борьбе за жизнь, за будущее де
тей, за прогресс человечества.

В заключение Нина Попова подчеркнула, 
что Всемирный конгресс матерей внесет 
новый большой вклад в дело укрепления 
мира и безопасности народов.

Яркую речь произносит Клотильда Кас- 
сеголи из местечка Верецци (Италия). Эта 
простая, пожилая женщина-католичка го
ворит о мужестве, которое должны найти 
в себе все матери во имя спасения мира. 
«Все честные люди должны стоять за 
мир,— говорит она.— Я хотела бы, чтобы 
мои сестры-католички былп в первых ря
дах этих людей».

С глубоким волнением выслушали участ
ницы конгресса речь делегатки матерей 
Хиросимы —  города, трагическая судьба 
которого известна всему миру. Рассказав 
об ужасах, пережитых населением Хироси
мы, она призвала матерей всего мира не 
допустить повторения трагедии Хиросимы 
и Нагасаки.

В  адрес конгресса продолжают поступать 
многочисленные послания со всех концов 
земного шара.

ЛОЗАННА, 10 июля. (Спец. корр. ТАСС). 
На вчерашнем заседании Всемирного кон
гресса матерей была прослушана записан
ная на пленку песня советского композито
ра А. Новикова на слова поэта Л. Ошани
на, посвященная конгрессу. Продолжитель
ными аплодисментами встретили делегатки 
конгресса этот подарок. Новая песня, как 
заявила председательница конгресса, будет 
исполняться теперь женщинами всего ми
ра, борющимися за счастье, свободу и мир.

Затем слово было предоставлено делегат
ке матерей Алжира. Она рассказала о тяже- 

! лом, бесправном положении коренного на- 
| селения этой страны.

—  Матери Франции! —  воскликнула 
; она.— Не допускайте, чтобы ваших сыно
вей, мужей и братьев посылали в̂  Алжир и 
чтобы они убивали жителей моей страны!

Как бы в ответ на этот призыв, одна из 
представительниц французских женщин за
читала послание французской магери, сын 
которой погиб в Алжире. В  послании гово
рится, что матери всего мира должны объ
единить свои силы в борьбе против войны.

Делегация французских женщин под ап
лодисменты всего зала преподнесла цветы 
матерям Алжира, Туниса, Марокко и других 
территорий, зависимых от Франции, в знак 
солидарности с ними в их борьбе за мир и 
национальное освобождение.

ости
На первенство страны по футболу

В минувшее воскресенье на тбилисском 
стадионе «Динамо* состоялась очередная 
игра команд класса «А* на первенство стра
ны по футболу. Тбилисские динамовцы 
встретились с куйбышевской командой об
щества «Крылья Советов*.

Первыми на поле выходят дублирующие 
составы этих команд. Динамовцы предла
гают быстрый темп, разыгрывают ряд кра
сивых комбинаций и забивают в ворота 
I остей один за другим четыре мяча.

После отдыха гости стараются отыграть
ся, но хозяева поля снова завладевают 
инициативой и доводят счет до 6 : 0.

Совсем иначе сложилась игра основных 
составов. На первых же минутах волжанин 
Л. Гузик, прорвавшись на правом фланге 
динамовцев, передает мяч А. Бодягину, и 
тот сильным ударом направляет его 
в ворота хозяев поля. Однако мяч, ударив
шись о штангу, уходит за пределы поля. 
Судья республиканской категории И. Лу

кьянов (Москва), кстати, допускавший 
при судействе грубые ошибки и неточно
сти, засчитал этот мяч.

После этого хозяева поля вместо того, 
чтобы с большей энергией бороться за 
победу, начали играть бессистемно. Дина
мовцы не могли даже точно подавать^ мя
чи своим партнерам. Наоборот, куйбы
шевцы играли р подъемом, показали 
слаженную игру и отличную технику вла
дения мячом, хорошую физическую под
готовку.

После отдыха волжане широким фрон
том атакуют ворота хозяев поля. На 
12-й минуте защитник тбилисцев Н. Руса- 
дзе подает мяч прямо в ноги А. Бодяги
ну, который увеличивает счет до 2: 0.

* * в
В Ленинграде играли футболисты киев

ского «Динамо» и «Зенита*. Встреча за
кончилась вничью — 1:1.

Международные встречи футболистов
10 июля в Минске состоялась междуна

родная товарищеская встреча по футболу 
между швейцарской командой спортивного 
клуба «Лозанн-спорт» (г. Лозанна) и мин
ской командой общества «Спартак*.

Встреча закончилась со счетом 2 : 0 *  
пользу советских футболистов.

Вчера в Москве играли футболисты 
итальянской профессиональной команды 
«ФК Милан* и московского «Спартака».

Острая спортивная борьба закончилась 
победой московских спартаковцев со сче
том 3 : 0.

Успех советских гребцов
БЕЛГРАД , 10 июля. (ТАСС). В течение кутов. Р. Чумакова (СССР) заняла второе

двух дней на озере Блед проходила шестая 
традиционная международная регата, в ко
торой участвовали гребцы Австрии, Польши, 
Западной Германии, Голландии, Советского 
Союза, Румынии, Италии и Югославии.

место в соревнованиях на одиночке среди 
женщин. Победу одержали также советские 
гребцы Ю. Сорокин и Э. Вербин, выступав
шие на парной двойке. В  соревнованиях

В соревнованиях по гребле на одиночке ; восьмерок первое место заняла команда со- 
первое место занял советский гребец А. Бер- ! ветских гребцов.

Всесоюзные соревнования по марафонскому бегу
РЕКО РД  И. ФИЛИНА

'  10 июля в Москве состоялись состязания 
на первенство СССР по марафонскому бе
гу. На центральном стадионе «Динамо» 
старт приняли 113 спортсменов. Дистан
ция этого труднейшего легкоатлетического 
соревнования — 42 километра 195 метров.

...Сотни зрителей, собравшиеся на ста

дионе, ожидали появления бегунов. Пер
вым финиширует заслуженный мастер 
спорта И. Филин. Он показывает отличный 
результат — 2 часа 23 минуты 9,6 секу», 
ды. Это новый всесоюзный рекорд.

(ТАСС).

Командные соревнования по шахматам
В третьем туре командных соревнований хуми со счетом 4 : 0 при двух отложенных

34-я годовщина Народной революции в Монголии

Основание в Чехословакии института ядерной физики
ПРАГА, 9 июля. (ТАСС). Чехословац

кое телеграфное агентство передает:
В  целях обеспечения ускоренного раз

вития и мирного использования атомной 
энергии на основании помощи Советского 
Союза, который поставит Чехословакии 
опытный атомный реактор и циклотрон,

правительство Чехословацкой Республи
ки основало институт ядерной физики. 
Деятельностью института будет руково
дить правительственный комитет по делам 
исследования и мирного использования 
атомной энергии.

Создание в Румынии комитета по ядерной энергии
БУХАРЕСТ, 10 июля. (ТАСС). Как 

передает Румынское телеграфное агент
ство, Совет министров Румынской На
родной Республики учредил комитет по 
ядерной энергии при Совете министров 
республики.

Комитет по ядерной энергии обеспечит 
материальную базу для научных исследо

ваний и изысканий в области ядерной 
физики и для внедрения их в науку и 
технику, создаст организационную базу 
для подготовки необходимых кадров спе
циалистов и будет нести ответственность 
за строительство и эксплуатацию ядерных 
установок по использованию атомной
энергии в мирных целях.

Шотландский конгресс тред-юнионов принял приглашение ВЦСПС 
о посылке делегации в СССР

ЛОНДОН, 9 июля. (ТАСС). Согласно со
общениям печати, генсовет Шотландского 
конгресса тред-юнионов решил принять 
приглашение Всесоюзного Центрального

Совета Профессиональных Союзов послать 
делегацию в Советский Союз в текущем 
году.

Планы расширения военного
ГЕГЕРАН, 9 июля. (ТАСС). Газета 
зйхан», ссылаясь на сообщение турец- 
I газеты «Улус», пишет, что «в бли- 
йшее время между Турцией и Ираном 
;ет подписан военный договор, который 
юз посредство Турции свяжет Иран с 
1КО-турецко-английским союзом», 
лак явствует из сообщения, перегово- 

между Ираном и Турцией о заключе- 
1 указанного договора предполагают 
дать в сентябре текущего года.
Журнал «Техране мосаввар» указы-

блока на Среднем Востоке
вает, что между Англией. Турцией, Па
кистаном и Ираком достигнута договорен
ность о созыве конференции представите
лей этих стран, на которой будут вестись 
переговоры «о реорганизации вооруженных 
сил четырех стран по единому образцу, а 
также по политическим и экономическим 
вопросам».

«На этой конференции. —  утверждает 
журнал,— будет принято решение о при
соединении других стран к средневосточ
ной военной организации».

УЛАН-БАТОР, 11 июля. (ТАСС). Сего
дня исполнилась 34-я годовщина Народ
ной революции в Монголии. На пред
приятиях и в учреждениях Монгольской 
Народной Республики прошли торжествен
ные заседания и митинги, посвященные 
этой славной годовщине.

Вчера в Улан-Баторе состоялось торже
ственное заседание, посвященное 34-й 
годовщине Народной революции.

На заседании присутствовали руково
дители Монгольской Народно-Революцион
ной партии и правительства МНР во

главе с Ю. Цедеибалом, представители об
щественности, дипломатического корпуса, 
представители печати.

С докладом о 34-й годовщине Народ
ной революции выступил секретарь Улан- 
Баторского городского комитета Монголь
ской Народно-Революционной партии, 
член Политбюро ЦК МНРП Дамдин.

Участники торжественного заседания 
приняли приветствие ЦК КПСС.

После торжественного заседания со
стоялся большой концерт.

на первенство Грузии по шахматам лидер 
турнира — команда Тбилиси выиграла 
встречу у команды Кутаиси со счетом 
5 % : V*. После упорной борьбы встреча 
шахматистов Сухуми и Зугдиди закончилась 
вничью — 3 :3 . Команда Сталннири выигра
ла у телавцев со счетом 4 : 2. Матч между 
командами Поти и Махарадзе закончился 
вничью — 3:3.

В группе «Б» во встрече команд Гори и 
Чиатура результат 4 : 2 в пользу команды 
Чиатура.

В четвертом туре команда Тбилиси вновь 
одержала победу, выиграв у команды Су-

партиях. Встреча команд Поти и Телави 
закончилась со счетом 3: 1 в пользу Поти 
при двух отложенных партиях.

Игра между командами Батуми и Стали- 
нири закончилась со счетом — 2 V» : I 1/* в 
пользу батумцев при двух отложенных пар
тиях. Команда Махарадзе проиграла коман
де Зугдиди (счет 3 : 1 при двух отложен
ных партиях).

В  группе «Б» команда Рустави выиграла 
встречу у команды Чиатура.

После четырех туров лидером турнира 
является команда Тбилиси, набравшая в 
трех матчах 15,5 очка при двух неокончен
ных партиях.

Члены конгресса США выступают за расширение связей с СССР
НЬЮ-ЙОРК, 10 июля. (ТАСС). По со

общению американских агентств, 10 чле
нов палаты представителей США напра
вили президенту Эйзенхауэру письмо, в 
котором призывают его «серьезно отне
стись» к идее расширения связей между 
США и Советским Союзом. Авторы пись
ма выразили надежду, что Эйзенхауэр 
обсудит вопрос о взаимных посещениях 
между США и Советским Союзом на Со
вещании четырех держав в Женеве с руко
водителями правительства СССР.

Члены палаты отмечают, что в послед
нее время произошли события, «свиде
тельствующие об ослаблении напряжения 
в отношениях между США и Советским

Союзом». Они указывают в этой связи на 
недавнее посещение Москвы американски
ми тяжелоатлетами л шахматистами, на 
предстоящий обмен сельскохозяйственны
ми делегациями между США и Советским 
Союзом, и на тот факт, что появляющие
ся в последнее время в американских га
зетах статьи о необходимости расширения 
связей между США и СССР встречают 
благоприятный отклик в США. «Если в 
Женеве было бы достигнуто соглашение 
о расширении такого контакта и установ
лении регулярных туристских поез
док,— говорится в письме,— то это в значи
тельной степени содействовало бы уста
новлению взаимопонимания и делу мира».

Совещание экспертов трех западных держав в Париже
ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Как уже 

сообщалось, во французском министерстве 
иностранных дел происходит совещание 
экспертов Англии, Франции и США с уча
стием представителей Германской феде
ральной республики в связи с предстоя
щим Женевским совещанием глав прави
тельств четырех держав. По словам газе
ты «Юманите», предложение об участии 
в совещании экспертов представителей 
Западной Германии вызвало «некоторые 
возражения», однако они были устранены 
под давлением США.

Как указывает парижская печать, на 
совещании изучаются доклады, подготов
ленные двумя группами экспертов: одной 
группой —  в Бонне по германской про
блеме и другой —  в Вашингтоне по про
блеме безопасности.

Пз сдержанных комментариев печати 
явствует, что между тремя западными 
державами существуют серьезные разно
гласия по ряду важнейших вопросов, а 
также относительно целей Женевского 
совещания. Газета «Юманите» пишет по 
этому поводу: «Цель американских ди
пломатов состоит в том, чтобы добиться 
от англичан и французов полного согласия 
в отношении тезисов, которые они наме
рены противопоставить советским предло
жениям. Наиболее серьезные разногласия 
между западными державами касаются 
германского вопроса».

Газета «Комба» отмечает, что так на
зываемый «план Идена», касающийся 
проблемы Германии, уже претерпел суще
ственные изменения и до сих пор окон
чательно не согласован.

Наводнение в Центральной Европе
НЬЮ-ЙОРК, 9 июля. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Регенсбурга, непрерыв
ные дожди в течение 72 часов преврати
ли реки Баварии в бушующие стреми
тельные потоки, угрожающие повторением 
катастрофического наводнения 1954 года.

Уровень воды в Дунае повысился. Если 
ливни не прекратятся, река может выйти 
из берегов от Регенсбурга до Пассау.

Реки Ротт и Инн уже вышли из бере
гов и залили бурлящими потоками боль
шие пространства в долинах. Вода за
ливает улицы города Зимбах, Пропикая

в дома и магазины, находящиеся близ бе
рега.

В Австрии уровень воды в ревах Эннс 
и Траун в течение второй половины вче
рашнего дня поднялся на 9 футов, угро
жая наводнением Штейру и Вельсу. В 
Эринге и Эггенфельдене, расположенных 
на реке Ротт, улицы и шоссе уже покры
ты водой.

Согласно сообщению баварской поли
ции, долина реки Ротт залита водой так 
же, как в 1954 году, когда наводнение 
причинило большой ущерб.

Спорт смелых
Альпинистский сезон в разгаре. На Кав

казе, в высокогорных районах Средней Азии, 
Казахстана сейчас открыт 21 альпинистский 
лагерь добровольных спортивных обществ 
профсоюзов. Отпуска в горах проводят сот
ни металлургов, шахтеров, химиков, маши
ностроителей. В  последнее время в альпи
нистские лагери прибыло много студентов 
высших учебных заведений Москвы, Ленин
града, Киева, Алма-Аты и других городов 
страны. Начинающие альпинисты овладева
ют техникой передвижения в горах, более 
опытные и мастера спорта готовятся к ре
кордным восхождениям на неприступные 
вершины.

Одна из групп альпинистов готовится к 
восхождению на пик Победы (Тянь-Шань, 
высота пика—7.439 метров). Другая решила 
по новому пути совершить восхождение на 
высочайшую горную вершину в СССР — 
пик Сталина (Памир, высота пика—7.495 
метров). Состоятся восхождения в районе 
Заалайского хребта на Памире, а также на 
вершины Кавказа. (ТАСС).

Мировые рекорды 
ленинградских спортсменок
ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). На стадионе име

ни С. М. Кирова во время студенческих со
ревнований блестящего успеха добилась 
ленинградская спортсменка комсомолка Ни
на Мартыненко. Выступая в пятиборье, она 
набрала 4.977 очков. Это на 89 очков улуч
шает всесоюзный и мировой рекорды мос
квички Александры Чудиной.

Мартыненко толкнула ядро на 13 метров 
54 сантиметра, прыгнула в высоту на 162 
сантиметра, пробежала 200 метров за 25,8 
секунды, показала в барьерном беге на 80 
метров результат 11,3 секунды и прыгнула в 
длину на 5 метров 92 сантиметра.

На студенческих соревнованиях блестя
щего результата добилась студентка Ленин
градского педагогического института Галина 
Ермоленко. В  финальном забеге на 80 мет
ров с барьерами она закончила дистанцию 
за 10,8 секунды. Этот результат является 
новым мировым рекордом.

Редактор И. Ч ХИ КВИ Ш ВИ Л И .
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У ТБИ ЛИ ССКИ Й  ТЕАТР О П ЕР Ы  И БАЛЕТА ^ 
•м. 3. П АЛИ АШ ВИ ЛИ

в  12 июля
И П. Чайковский П И КО ВА Я ДАМА
\ с участием В. Адомкявичюса.

(Последнее выступление).
^  13 июля
^ Ж . Бизе КА РМ ЕН

С участием Г. Большакова.
А 14 июля

Новая постановка 
й  А. Бородин К Н Я З Ь  И ГО РЬ

Начало спектаклей в 8 час. вечера.

|  ТБИЛИССКИЙ ТЕАТР  О ПЕРЫ  § 
I  И БА Л ЕТ А  им. 3. ПАЛИАШ ВИЛИ I

Только две гастроли
народного артиста РСФСР, лауреата 

Сталинской премии, солиста Большого 
Академического театра Союза ССР

Г. Ф .  БОЛЬШАКОВА
Среда, 13 июля 

Ж . БИ ЗЕ
К А Р М Е Н

Партию Хозе исполняет Г. Большаков 
Суббота, 16 июля

д . в е р д и  А И Д А
Партию Радамеса исполняет 

Г. Большаков
Начало в  8 чае. вечера.

Билеты продаются.
ммммммввамг

СЕГОД НЯ В  ТЕАТРАХ 
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили — 

«Пиковая дама» (в 8 ч. веч., с уч. В. Адомклвн- 
чюса); театр имени Ш. Руставели — «Испанский 
священник» (в 8 ч. веч.); театр имени К . Мар
джанишвили — «Нана» (в 8 ч. веч.).

СЕГОД НЯ НА ЭКРА Н А Х

В кинотеатрах: имени Руставели. «Октябрь»,
«Спартак», «Тбилиси», в клубе имени Плеханова, 
в саду Филармонии, в парке имени Орджоники
дзе — «Карола Ламберти»; «Амирани», «Исани» 
(в  зимн. театре), имени 26 комиссаров (в  зимн. 
театре), в парке имени Кирова, в клубе имени 
Ворошилова, в саду Коммунаров — «Концерт»; 
«Колхида» (в  зимн. театре), в Доме офицеров— 
«Девушка-джнгит»; «Комсомолец» — «Таинствен
ный беглец»; «Колхида» (в  лети, театре) — «Бе
лоснежка»; «Исани» (в  лети, театре) — « у  стен 
Малапаги»; имени 26 комиссаров (в  лети, теат
ре) — «Они спустились с гор»; «Дидубе» (в 
зимн. театре) — «Крушение эмирата», (в  лети, 
театре)—«Исторпя одной жизни»; «Колхозник» — 
«Арсен»; в клубе имени Дзержинского — «По
прыгунья»; в Доме культуры имени Горького — 
«Буря».

К У \\\\\\\\\\\\\\\\\^ ^
СТАДИОН «ДИНАМО» ^

- Ул. Брдзола, № 2. Тел. 3-21-62. ^

12 июля

Ф У Т Б О Л
Первенство СССР между командами 

класса «Б»

йвЯВЯММ
Я. Д. Леонов с детьми н родственниками 

извещают о смерти 
Зом Ивановны Мкртычян.

Вынос 12 июля, в б час. веч., из кв. — 
ул. Кирова, 20.

А. М. Каракозов с братьями и сестрами 
извещают о смерти 

Марии Егоровны Киракоэовой.
Похороны состоятся 12 июля, в гор. Телави. 

(Первый переулок К . Маркса, 2).

С Т А Л И Н Г Р А Д - Т Б И Л И С И  I
.ТОРПЕДО* ДОМ О Ф И Ц ЕРО В ^

Начало в б ч. 30 м. вечера.

^  Продажа билетов производится с 10 засов ^ 
А  утра в кассах стадиона «Динамо». >“
> Места нумерованы. '

Л. Г. и А. Г . Георгобиани с семьями, брат» 
и сестры извещают о смерти 

Тамары Георгиевны Георгобиани.
Гр паних. ежелн., В 8 час. веч., на кв. ■ 
ул. Энгельса, 52. Вынос 14 июля, в 6 ча 

веч., на Кукнйское кладбище.
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